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RELATÓRIO 

Nesta sexta-feira, 23, às 10 horas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte 

(Sesc RN) fará a instalação da unidade móvel OdontoSesc, no município de Tibau do 

Sul/RN – a 50 quilômetros de Natal – com a meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos 

e 2.500 ações educativas, até o dia 5 de maio. A carreta permanecerá estacionada na 

rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade Mista de Saúde). 

O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à disposição dos 

atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc RN – sescrn.com.br – 

com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de algumas novidades para esta edição. O 

evento acontece no dia 1º de maio, no Setor Norte da Arena das Dunas, a partir das 

15h30, com Caminhada Solidária, Corrida Infantil e Adulto, nos percursos de 5 

quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 atletas. 

O Senac RN lançou edital com oferta de 1.002 bolsas de estudos para cursos técnicos, 

livres e de especialização técnica nas áreas de gastronomia, T.I, gestão, saúde, beleza, 

comércio, hospedagem, segurança, moda e produção de alimentos. As inscrições podem 

ser feitas pelo www.rn.senac.br a partir das 14h desta quinta-feira (22) e vão até às 

23h59 do dia 27 de fevereiro. 

O Sistema Fecomércio RN realizou na quinta-feira (22) a entrega de certificados para 

cerca de 80 alunos concluintes beneficiados pelo Programa Senac de Gratuidade, em 

Macaíba. A solenidade contou com a presença do Prefeito Emídio Júnior, do presidente 

do Sindcomércio Macaíba e vice-presidente da Fecomércio RN, Luiz Lacerda, e da 

gerente da unidade do Senac Zona Sul, Dalliany Rocha. 

A inauguração da Agência Sebrae Agreste, com sede na cidade de Nova Cruz, nesta 

segunda-feira (26), dará suporte à expansão dos serviços do Sebrae RN e aos arranjos 

produtivos em 23 cidades da região. A ideia é fortalecer e expandir o apoio aos 14,2 mil 

pequenos negócios locais, dos quais 7,5 mil (53%) já são atendidos pela instituição, e 

entrar com a inovação no interior, ou seja, levar uma espécie de Sebrae Lab para a 

Agência Agreste. Quem afirma é o diretor superintendente do Sebrae RN, Zeca Melo. 

Além disso, é trabalhar com parcerias, nós temos projetos com Finep [Financiadora de 

Estudos e Projetos], Fundação Banco do Brasil, Instituto Riachuelo, fora as Federações 

da Indústria [Fiern], do Comércio [Fecomércio]. 

O Rio Grande do Norte será contemplado em breve com novas linhas de transmissão de 

energia. As estruturas estão garantidas com o primeiro leilão do setor em 2024, com 15 

lotes em 14 estados brasileiros e previsão de atrair R$ 18,2 bilhões em investimentos. O 

certame vai acontecer em 28 de março, na sede da B3, em São Paulo. 

O estudo do Cepea afirma que as quase 9 toneladas produzidas no ano passado, 

representam 11,2% a mais do que em 2022 e 8,6% acima do recorde anterior, obtido 

em 2019. Os pesquisadores destacam que, em termos absolutos, o volume de carne 



 
 

aumentou em 900 mil toneladas frente a 2022, ao passo que a exportação foi ampliada 

em 22,8 mil toneladas, para 2,29 milhões de toneladas, absorvendo 25,7% da produção 

nacional. 

Tecnologia recente e com perspectivas de ampliação de mercado no Brasil, o interesse 

por carros elétricos no Rio Grande do Norte disparou num intervalo de um ano. É o que 

apontam dados da Associação Brasileira de Veículos Elétricos (ABVE), que registrou 

crescimento de 277% no Estado em janeiro de 2024 em relação ao mesmo mês em 2023, 

o maior do Brasil. Segundo a ABVE, o RN fechou janeiro de 2024 com 171 novos carros 

vendidos contra 46 em janeiro/2023. O aumento supera o índice nacional, que foi de 

167% no período. Em 2023, o Estado fechou o ano com 854 novos elétricos. 

Os R$ 30,1 bilhões em antecipação de precatórios em 2024 foram repassados ao Poder 

Judiciário e dependem apenas da gestão dos tribunais para serem pagos, informou, em 

Brasília, o Ministério do Planejamento. O processo foi concluído no último dia 20, com 

o crédito suplementar que remanejou R$ 10,7 bilhões do Orçamento para a quitação 

dos débitos.   

A venda de livros em janeiro caiu 15,7% em relação ao mesmo período do ano passado. 

Foram 4,41 milhões de livros comercializados contra 5,23 milhões em 2023. Os dados 

são da Nielsen. Eis a íntegra do levantamento (PDF – 588 kB). O faturamento caiu 0,02% 

na comparação anual. Foi de R$ 263,83 milhões para R$ 263,78 milhões. 

A idade média da frota das maiores empresas aéreas do Brasil ficou mais alta desde a 

pandemia. As 3 principais operadoras de voos comerciais –Azul, GOL e Latam– 

registraram um aumento na idade dos seus aviões. A Azul foi a empresa que ficou com 

a frota mais envelhecida. Em 2019, a média da companhia era de 5,8 anos. Em 2024, a 

média passou para 7 anos. 

evantamento feito pela Alliance for Audited Media e publicado pela Press Gazette 

mostra que a circulação média dos 10 principais jornais impressos dos Estados Unidos 

caiu 13% em 2023 em comparação ao ano anterior. A maior baixa nas tiragens foi do Los 

Angeles Times, de 17%: saiu de 127 mil exemplares em 2022 para 106 mil em 2023. Os 

2 maiores jornais do país, Wall Street Journal e New York Times, também tiveram quedas 

expressiva nas circulações diárias –de 14% e 13%, respectivamente. 

O preço do ar-condicionado subiu 25,7% no último ano –de fevereiro de 2023 a janeiro 

de 2024, segundo o indicador Fipe/Buscapé de Eletroeletrônicos. O crescimento no valor 

do produto ficou acima do índice inflacionário do período, cujo acumulado ficou em 

4,51%, de acordo com o IPCA (Índice de Preços ao Consumidor), medido pelo IBGE. 

O mercado imobiliário em Natal em 2024 tem perspectiva de crescimento e janeiro já 

mostrou resultados. As informações vêm dos empresários do segmento imobiliário, Caio 

Fernandes e Ricardo Abreu, que afirmam que os imóveis são o investimento mais seguro 

e com mais retorno a se fazer.  
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Carreta do OdontoSesc estaciona em Tibau 
do Sul com atendimentos gratuitos 

  

Equipe chega com a meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos em até 400 pessoas, até 5 

de maio 

  

Nesta sexta-feira, 23, às 10 horas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do 

Norte (Sesc RN) fará a instalação da unidade móvel OdontoSesc, no município de 

Tibau do Sul/RN – a 50 quilômetros de Natal – com a meta de realizar 2.880 

atendimentos clínicos e 2.500 ações educativas, até o dia 5 de maio. A carreta 

permanecerá estacionada na rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade Mista de 

Saúde). 

A unidade OdontoSesc realiza tratamento odontológico completo, sem limite na 

quantidade de consultas para a finalização, desde que o paciente esteja agendado, ou 

seja cada paciente poderá retornar até concluir os procedimentos. Os agendamentos 

estão em andamento com os agentes de Saúde do Município. 

Inicialmente serão ofertadas 400 vagas e os procedimentos envolvem tanto a parte 

curativa (restauração, extração), quanto a preventiva, com as ações de educação em 

saúde em áreas variadas. 

A OdontoSesc é uma unidade móvel equipada com aparelhos de ponta. Possui quatro 

consultórios, sala de esterilização, de escovação e de raios-X com revestimento, som 

ambiente e acessibilidade. Desde 2001, ano em que começou a atuar, a OdontoSesc 

realizou cerca de 500 mil procedimentos clínicos e beneficiou mais de 213 mil pessoas 

com atividades educativas. 

Serviço: 

O quê? Carreta do OdontoSesc estaciona em Tibau do Sul com atendimentos gratuitos 

até maio. 

https://www.versatilnews.com.br/2024/02/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://www.versatilnews.com.br/2024/02/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://www.versatilnews.com.br/2024/02/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/


 
 

Onde? Rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade Mista de Saúde), Tibau do Sul/RN. 

Agendamento de consultas? Agentes de Saúde 

Atendimentos? 

• Segundas e quintas-feiras: 14h às 20h 

• Terças, quartas e sextas-feiras: 7h às 13h 

Permanência no município? 26 de fevereiro até 5 de maio. 
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Carreta do OdontoSesc estaciona em Tibau do Sul 
com atendimentos gratuitos. 

 

Equipe chega com a meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos em até 400 pessoas, até 5 de 
maio. 

Nesta sexta-feira, 23, às 10 horas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) 
fará a instalação da unidade móvel OdontoSesc, no município de Tibau do Sul/RN – a 50 quilômetros 
de Natal – com a meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos e 2.500 ações educativas, até o dia 5 
de maio. A carreta permanecerá estacionada na rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade Mista 
de Saúde). 

A unidade OdontoSesc realiza tratamento odontológico completo, sem limite na quantidade de 
consultas para a finalização, desde que o paciente esteja agendado, ou seja cada paciente poderá 
retornar até concluir os procedimentos. Os agendamentos estão em andamento com os agentes de 
Saúde do Município. 

Inicialmente serão ofertadas 400 vagas e os procedimentos envolvem tanto a parte curativa 
(restauração, extração), quanto a preventiva, com as ações de educação em saúde em áreas 
variadas. 

https://eliasjornalista.com/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://eliasjornalista.com/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://eliasjornalista.com/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://eliasjornalista.com/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/


 
 

A OdontoSesc é uma unidade móvel equipada com aparelhos de ponta. Possui quatro consultórios, 
sala de esterilização, de escovação e de raios-X com revestimento, som ambiente e acessibilidade. 
Desde 2001, ano em que começou a atuar, a OdontoSesc realizou cerca de 500 mil procedimentos 
clínicos e beneficiou mais de 213 mil pessoas com atividades educativas. 

Serviço: 

O quê? Carreta do OdontoSesc estaciona em Tibau do Sul com atendimentos gratuitos até maio. 

Onde? Rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade Mista de Saúde), Tibau do Sul/RN. 

Agendamento de consultas? Agentes de Saúde 

Atendimentos? 

o Segundas e quintas-feiras: 14h às 20h 
o Terças, quartas e sextas-feiras: 7h às 13h 

Permanência no município? 26 de fevereiro até 5 de maio. 

Vagas limitadas 
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Carreta do OdontoSesc estaciona em Tibau 
do Sul com atendimentos gratuitos 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

Nesta sexta-feira, 23, às 10 horas, o Serviço Social do Comércio do Rio 
Grande do Norte (Sesc RN) fará a instalação da unidade móvel OdontoSesc, 
no município de Tibau do Sul/RN – a 50 quilômetros de Natal – com a 
meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos e 2.500 ações educativas, até 
o dia 5 de maio. A carreta permanecerá estacionada na rua dos Três 
Poderes (Em frente a Unidade Mista de Saúde). 

A unidade OdontoSesc realiza tratamento odontológico completo, sem 
limite na quantidade de consultas para a finalização, desde que o paciente 

https://blogdofm.com.br/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://blogdofm.com.br/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/


 
 

esteja agendado, ou seja cada paciente poderá retornar até concluir os 
procedimentos. Os agendamentos estão em andamento com os agentes de 
Saúde do Município. 

Inicialmente serão ofertadas 400 vagas e os procedimentos envolvem 
tanto a parte curativa (restauração, extração), quanto a preventiva, com as 
ações de educação em saúde em áreas variadas. 

A OdontoSesc é uma unidade móvel equipada com aparelhos de ponta. 
Possui quatro consultórios, sala de esterilização, de escovação e de raios-X 
com revestimento, som ambiente e acessibilidade. Desde 2001, ano em que 
começou a atuar, a OdontoSesc realizou cerca de 500 mil procedimentos 
clínicos e beneficiou mais de 213 mil pessoas com atividades educativas. 
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Carreta do OdontoSesc realiza 
atendimentos gratuitos em Tibau do 
Sul 

Equipe chega com a meta de realizar 2.880 atendimentos clínicos em até 400 pessoas, 

até 5 de maio. Foto: Divulgação. 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) estacionou a 

unidade móvel OdontoSesc no município de Tibau do Sul. A carreta estará 

estacionada na rua dos Três Poderes, em frente à Unidade Mista de Saúde, até 

5 de maio. 

https://opoti.com.br/carreta-do-odontosesc-realiza-atendimentos-gratuitos-em-tibau-do-sul/
https://opoti.com.br/carreta-do-odontosesc-realiza-atendimentos-gratuitos-em-tibau-do-sul/


 
 

Com o objetivo de fornecer cuidados odontológicos de qualidade à população 

local, a OdontoSesc tem como meta realizar 2.880 atendimentos clínicos e 2.500 

ações educativas durante sua estadia na cidade. Os procedimentos oferecidos 

incluem desde tratamentos curativos, como restaurações e extrações, até ações 

preventivas, com ênfase em educação em saúde. 

Os agendamentos para os atendimentos já estão em andamento e são 

realizados pelos agentes de Saúde do Município. Inicialmente, estão sendo 

ofertadas 400 vagas. Os horários de atendimento são os seguintes: 

▪ Segundas e quintas-feiras: das 14h às 20h 
▪ Terças, quartas e sextas-feiras: das 7h às 13h 
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Carreta do OdontoSesc estaciona 
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até 5 de maio 

 

https://fatorrrh.com.br/2024/02/23/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/
https://fatorrrh.com.br/2024/02/23/carreta-do-odontosesc-estaciona-em-tibau-do-sul-com-atendimentos-gratuitos/


 
 

 

Nesta sexta-feira, 23, às 10 horas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do 

Norte (Sesc RN) fará a instalação da unidade móvel OdontoSesc, no município de 

Tibau do Sul/RN – a 50 quilômetros de Natal – com a meta de realizar 2.880 

atendimentos clínicos e 2.500 ações educativas, até o dia 5 de maio. 

A carreta permanecerá estacionada na rua dos Três Poderes (Em frente a Unidade 

Mista de Saúde). 



 
 

A unidade OdontoSesc realiza tratamento odontológico completo, sem limite na 

quantidade de consultas para a finalização, desde que o paciente esteja agendado, ou 

seja cada paciente poderá retornar até concluir os procedimentos. 

Os agendamentos estão em andamento com os agentes de Saúde do Município. 

Inicialmente serão ofertadas 400 vagas e os procedimentos envolvem tanto a parte 

curativa (restauração, extração), quanto a preventiva, com as ações de educação em 

saúde em áreas variadas. 

A OdontoSesc é uma unidade móvel equipada com aparelhos de ponta. Possui quatro 

consultórios, sala de esterilização, de escovação e de raios-X com revestimento, som 

ambiente e acessibilidade. 

Desde 2001, ano em que começou a atuar, a OdontoSesc realizou cerca de 500 mil 

procedimentos clínicos e beneficiou mais de 213 mil pessoas com atividades 

educativas. 

Fonte e foto: Assessoria 
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Carreta do Odontosesc está em Tibau do Sul 

 

A esteira montada em parceria com a secretaria de saúde, fica ao lado da 

Unidade Mista de Saúde e os atendimentos serão realizados a partir do dia 

26 de fevereiro. 

Para a consulta odontológica, se faz necessário agendamento com o agente 

de saúde local. 

https://pipanoticias.com.br/carreta-do-odontosesc-esta-em-tibau-do-sul/
https://pipanoticias.com.br/carreta-do-odontosesc-esta-em-tibau-do-sul/
https://pipanoticias.com.br/wp-content/uploads/2024/02/OdontoSesc-3-2048x1365-foo-sesc.jpg


 
 

 

O que é OdontoSesc? 

É uma rede de unidades móveis que tem como objetivo ampliar a oferta de 

atenção e assistência à saúde bucal para a população de locais com baixa 

cobertura ou ausência de serviços odontológicos e baixo Índice de 

Desenvolvimento Humano (IDH). Os veículos adaptados, com 14 metros de 

comprimento, são compostos por consultórios odontológicos equipados 

para ofera de tratamentos como profilaxia (limpeza), remoção de cálculo 

(tártaro), aplicação tópica de flúor, restaurações e exodontia (extração 

dentária). 
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CIRCUITO SESC DE CORRIDAS LANÇA PRIMEIRO 

LOTE E ANUNCIA NOVIDADES PARA 2024 
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O primeiro lote da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas 2024 estará à 

disposição dos atletas a partir desta quarta-feira, 21 de fevereiro, no site do Sesc 

RN – sescrn.com.br – com valores a partir de R$ 45,00 e o anúncio de algumas 

novidades para esta edição. O evento acontece no dia 1º de maio, no Setor 

Norte da Arena das Dunas, a partir das 15h30, com Caminhada Solidária, Corrida 

Infantil e Adulto, nos percursos de 5 quilômetros e 10 km, totalizando 4.000 

atletas. 

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, adiantou as mudanças em relação 

aos anos anteriores, como a mudança para o Setor Norte e a largada em horários 

diferentes na categoria adulto, de acordo com a distância, 5 km ou 10 km. Já a 

categoria infantil reduziu a idade mínima, inscrevendo entre 2 e 13 anos, desde 

que os pais ou responsáveis acompanhe os atletas mirins até os 3 anos. 

“A ideia é sempre oferecer a melhor experiência aos participantes, seja aqueles 

que se inscrevem por algum desafio pessoal ou para os competidores 

profissionais, por isso, a necessidade de uma melhor estrutura e as mudanças na 

largada que contornará a Arena no sentido horário”, revelou. 

Gedson Nunes também revelou que haverá mudanças na premiação, a qual 

ocorrerá também por faixa etária na prova dos 10 km, premiando os três 

primeiros atletas entre 18 anos e acima de 69 anos, e todos os inscritos no 

Circuito Sesc de Corrida ganharão medalha de participação, inclusive da 

categoria caminhada solidária. “No mesmo dia da corrida haverá a premiação 

com troféu para os três primeiros colocados de cada categoria e em outro 

momento faremos a entregar prêmios também por faixa etária, com todos os 

resultados divulgados em nosso site”, disse. 

O primeiro lote segue até o dia 31 de março, com valor da inscrição de R$ 45,00 

(quarente e cinco reais) para os credenciados do Sesc RN na categoria 

Trabalhador do Comércio ou dependentes e R$ 90,00 (noventa reais) para o 

público geral. Já a Caminhada Solidária terá taxa de inscrição de R$ 30 (trinta 

reais) revertida para o programa Sesc Mesa Brasil, enquanto que a corrida 

infantil será de R$25 (vinte e cinco reais), valores únicos. Todos os valores 

devem ser acrescidos da taxa de serviço do site de vendas e atletas indicados 

pelas assessorias de corrida parceiras pagarão R$ 70,00 (setenta reais). 



 
 

A estrutura no dia da corrida contará com espaço recreativo, música ao vivo, 

pontos de hidratação, socorristas, ambulância e premiação para os competidores 

e empresas que inscreverem o maior número de colaboradores. Cada atleta 

inscrito terá direito ao kit competidor, ou seja, camiseta, sacola, chip e número, 

frutas, massagem e hidratação. 
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técnicos gratuitos; saiba como se inscrever 

 

  

O Senac RN lançou edital com oferta de 1.002 bolsas de estudos para 
cursos técnicos, livres e de especialização técnica nas áreas de 
gastronomia, T.I, gestão, saúde, beleza, comércio, hospedagem, 
segurança, moda e produção de alimentos. As inscrições podem ser feitas 
pelo www.rn.senac.br a partir das 14h desta quinta-feira (22) e vão até 
às 23h59 do dia 27 de fevereiro. 
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As vagas estão disponíveis para cursos ofertados nas unidades de Natal, 
Mossoró, Assú e Caicó. Para concorrer a uma bolsa, o candidato precisa 
atender aos requisitos do edital como, por exemplo, ter renda familiar 
per capta de até dois salários mínimos federais por pessoa e estar 
matriculado ou ser egresso da educação básica. 

  

O edital está inserido no Programa de Bolsas do Senac, que tem como 
foco democratizar o acesso ao ensino profissional, possibilitando a oferta 
gratuita de capacitação de excelência para a sociedade. 

  

“Por meio do Programa de Bolsas do Senac, levamos oportunidades 
únicas de qualificação profissional para a população do Rio Grande do 
Norte e, consequentemente, promovemos a inserção dessas pessoas no 
mercado de trabalho com formação profissional de excelência do Senac, 
o que abre portas para o sucesso na carreira profissional”, destaca o 
presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz. 

  

Cursos 

  

Ao todo, são 58 opções de cursos com bolsas disponíveis. Um dos 
destaques é a oferta de vagas em cursos técnicos, que se diferenciam por 
ser uma modalidade que exige um ensino mais aprofundado, com um 
maior tempo de duração. Ao todo, são 145 bolsas nos cursos de Técnico 
em Desenvolvimento de Sistemas, Hospedagem, Segurança do Trabalho, 
Informática para Internet, Enfermagem, Administração e Óptica. 

  

Para os cursos livres, que possuem menor duração, estão disponíveis 
vagas para Auxiliar de Cozinha, Garçom, Administrador de Redes, 
Barbeiro, Maquiador, Programador Web, Programação para Robótica, 
Assistente Administrativo, Gestão Financeira, Gestão de Pequenos 
Negócios, Business Intelligence, entre outros títulos. 

  

O edital também prevê a oferta de três vagas para especialização técnica 
em Radioterapia. Para se inscrever neste curso, o candidato deve possuir, 
previamente, formação técnica em Radiologia. 



 
 

  

Seleção 

  

As vagas serão preenchidas por ordem de inscrição, obedecendo ao 
número de bolsas por curso. O resultado final da seleção, conforme 
classificação, será divulgado no dia 29 de fevereiro no site da instituição. 
Havendo qualquer irregularidade nos documentos apresentados, o 
candidato será impedido de fazer a matrícula e a vaga será liberada para 
o próximo inscrito. 

  

O edital com todas as informações, bem como a lista com cursos 
oferecidos, pode ser consultado no site www.rn.senac.br. 
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Senac RN lança edital com mais de 
mil bolsas em cursos técnicos e 
livres 

Além disso, o edital também prevê a oferta de três vagas para especialização técnica 

em Radioterapia. Foto: Divulgação. 

O Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial do Rio Grande do Norte (Senac 

RN) lançou um edital que disponibiliza 1.002 bolsas de estudos para uma 

variedade de cursos técnicos, livres e de especialização técnica. As áreas 
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abrangem desde gastronomia até TI, passando por gestão, saúde, beleza, 

comércio, hospedagem, segurança, moda e produção de alimentos. 

As inscrições para concorrer a uma dessas bolsas podem ser realizadas através 

do site do Senac RN, até às 23h59 da próxima terça-feira (27). 

Requisitos e Seleção 

Para se candidatar, é necessário atender aos requisitos estabelecidos pelo 

edital, que incluem ter uma renda familiar per capita de até dois salários mínimos 

federais por pessoa, além de estar matriculado ou ser egresso da educação 

básica. O processo seletivo será conduzido por ordem de inscrição, respeitando 

o número de bolsas disponíveis para cada curso. O resultado final da seleção 

será divulgado no dia 29 de fevereiro, através do site da instituição. 

Cursos ofertados 

Ao todo, estão disponíveis 58 opções de cursos com bolsas. Entre eles, os 

cursos técnicos, que exigem um ensino mais aprofundado e maior tempo de 

duração, com 145 bolsas disponíveis em áreas como Desenvolvimento de 

Sistemas, Hospedagem, Segurança do Trabalho, Informática para Internet, 

Enfermagem, Administração e Óptica. 

Para aqueles que preferem cursos de menor duração, há vagas para cursos livres 

como Auxiliar de Cozinha, Garçom, Administrador de Redes, Barbeiro, 

Maquiador, Programador Web, Programação para Robótica, Assistente 

Administrativo, Gestão Financeira, Gestão de Pequenos Negócios, Business 

Intelligence, entre outros. 

Além disso, o edital também prevê a oferta de três vagas para especialização 

técnica em Radioterapia, destinadas a candidatos com formação técnica prévia 

em Radiologia. 

  

http://www.rn.senac.br/
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Vagas estão disponíveis nas unidades de Natal, Mossoró, Assú e 
Caicó; inscrições podem ser feitas até 27 de fevereiro. 

 

 

Senac de Mossoró. Foto: Reprodução. 
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O Senac RN lançou edital com oferta de 1.002 bolsas de estudos para cursos 

técnicos, livres e de especialização técnica nas áreas de gastronomia, 

tecnologia da informação, gestão, saúde, beleza, comércio e entre outros. As 

inscrições podem ser realizadas pelo www.rn.senac.br até às 23h59 do dia 27 

de fevereiro.  

 

As vagas estão disponíveis para cursos ofertados nas unidades de Natal, 

Mossoró, Assú e Caicó. Para concorrer a uma bolsa, o candidato precisa 

atender aos requisitos estabelecidos no edital como, por exemplo, ter renda 

familiar per capita de até dois salários mínimos por pessoa e estar matriculado 

ou ser egresso da educação básica. 

O edital está inserido no Programa de Bolsas do Senac que tem como foco 

democratizar o acesso ao ensino profissional, possibilitando a oferta gratuita 

de capacitação para a sociedade.  

Cursos 

Ao todo, são 58 opções de cursos com bolsas disponíveis. Um dos destaques é 

a oferta de vagas em cursos técnicos que se diferenciam por ser uma 

modalidade que exige um ensino mais aprofundado, com um maior tempo de 

duração. Ao todo, são 145 bolsas nos cursos de Técnico em Desenvolvimento 
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de Sistemas, Hospedagem, Segurança do Trabalho, Informática para Internet, 

Enfermagem, Administração e Óptica. 

Para os cursos livres, que possuem menor duração, estão disponíveis vagas 

para Auxiliar de Cozinha, Garçom, Administrador de Redes, Barbeiro, 

Maquiador, Programador Web, Programação para Robótica, Assistente 

Administrativo, Gestão Financeira, Gestão de Pequenos Negócios, Business 

Intelligence, entre outros títulos. 

O edital também prevê a oferta de três vagas para especialização técnica em 

Radioterapia. Para se inscrever neste curso, o candidato deve possuir, 

previamente, formação técnica em Radiologia.  

Seleção 

As vagas serão preenchidas por ordem de inscrição, obedecendo ao número de 

bolsas por curso. O resultado final da seleção, conforme classificação, será 

divulgado no dia 29 de fevereiro no site da instituição. Havendo qualquer 

irregularidade nos documentos apresentados, o candidato será impedido de 

fazer a matrícula e a vaga será liberada para o próximo inscrito. 

O edital com todas as informações, bem como a lista com cursos oferecidos, 

pode ser consultado no site www.rn.senac.br. 

  

http://www.rn.senac.br/


 
 

Em Macaíba, Sistema Fecomércio RN realiza entrega de certificados em cursos 

gratuitos do Senac. 
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Em Macaíba, Sistema Fecomércio RN realiza 
entrega de certificados em cursos gratuitos do 
Senac. 

 

Cerca de 80 profissionais concluíram cursos de Recepcionista e Assistente Administrativo, 
ofertados gratuitamente pelo Programa Senac de Gratuidade.  

O Sistema Fecomércio RN realizou na quinta-feira (22) a entrega de certificados para cerca de 80 
alunos concluintes beneficiados pelo Programa Senac de Gratuidade, em Macaíba. A solenidade 
contou com a presença do Prefeito Emídio Júnior, do presidente do Sindcomércio Macaíba e vice-
presidente da Fecomércio RN, Luiz Lacerda, e da gerente da unidade do Senac Zona Sul, Dalliany 
Rocha. 

Foram entregues certificados para três turmas, sendo duas do curso de Assistente Administrativo e 
uma de Recepcionista. As capacitações foram viabilizadas através de parceria entre o Sistema 
Fecomércio, por meio do Senac, e a Prefeitura de Macaíba com apoio do Sindcomércio local. 
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“Levamos oportunidades únicas de qualificação profissional, e de forma gratuita, para a população 
do Rio Grande do Norte. Assim, promovemos a inserção dessas pessoas no mercado de trabalho 
com a qualidade e referência do Senac, aumentando as chances de sucesso na carreira profissional”, 
destacou o vice- presidente do Sistema Fecomércio RN, Luíz Lacerda. 

Também participaram da solenidade o secretário adjunto da Secretaria Municipal de Trabalho e 
Assistência Social (SEMTAS), Eriberto Freire Tomaz; o secretário de Assuntos do Governo, Edivaldo 
Emídio da Silva; e a coordenadora do Centro Municipal de Trabalho, Renda e Inclusão Digital, Emília 
Medeiros, além de representantes da Câmara de Vereadores. 

 

  



 
 

Em Macaíba, Sistema Fecomércio RN realiza entrega de certificados em cursos 

gratuitos do Senac 

Link https://blogdofm.com.br/em-macaiba-sistema-fecomercio-
rn-realiza-entrega-de-certificados-em-cursos-gratuitos-do-
senac/  

Data da 
publicação 

23/02/2024 

Veículo BLOG DO FM 

Classificação POSITIVO 

Em Macaíba, Sistema Fecomércio RN 
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gratuitos do Senac 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

O Sistema Fecomércio RN realizou na quinta-feira (22) a entrega de 
certificados para cerca de 80 alunos concluintes beneficiados pelo 
Programa Senac de Gratuidade, em Macaíba. A solenidade contou com a 
presença do Prefeito Emídio Júnior, do presidente do Sindcomércio 
Macaíba e vice-presidente da Fecomércio RN, Luiz Lacerda, e da gerente da 
unidade do Senac Zona Sul, Dalliany Rocha. 
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Foram entregues certificados para três turmas, sendo duas do curso de 
Assistente Administrativo e uma de Recepcionista. As capacitações foram 
viabilizadas através de parceria entre o Sistema Fecomércio, por meio do 
Senac, e a Prefeitura de Macaíba com apoio do Sindcomércio local. 

“Levamos oportunidades únicas de qualificação profissional, e de forma 
gratuita, para a população do Rio Grande do Norte. Assim, promovemos a 
inserção dessas pessoas no mercado de trabalho com a qualidade e 
referência do Senac, aumentando as chances de sucesso na carreira 
profissional”, destacou o vice- presidente do Sistema Fecomércio RN, Luíz 
Lacerda. 

Também participaram da solenidade o secretário adjunto da Secretaria 
Municipal de Trabalho e Assistência Social (SEMTAS), Eriberto Freire 
Tomaz; o secretário de Assuntos do Governo, Edivaldo Emídio da Silva; e a 
coordenadora do Centro Municipal de Trabalho, Renda e Inclusão Digital, 
Emília Medeiros, além de representantes da Câmara de Vereadores. 
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Inauguração da Agência Sebrae Agreste, com sede em Nova Cruz, nesta 

segunda-feira, dará suporte à expansão dos serviços do Sebrae RN e aos 

arranjos produtivos em 23 cidades da região - Foto: Magnus Nascimento 

- Publicidade - 

A inauguração da Agência Sebrae Agreste, com sede na cidade 

de Nova Cruz, nesta segunda-feira (26), dará suporte à 
expansão dos serviços do Sebrae RN e aos arranjos produtivos 

em 23 cidades da região. A ideia é fortalecer e expandir o apoio 

aos 14,2 mil pequenos negócios locais, dos quais 7,5 mil (53%) 
já são atendidos pela instituição, e entrar com a inovação no 

interior, ou seja, levar uma espécie de Sebrae Lab para a 

Agência Agreste. Quem afirma é o diretor superintendente do 
Sebrae RN, Zeca Melo. Nessa entrevista à TRIBUNA DO NORTE, 

ele fala sobre a expectativa da nova agência, expansão dos 

serviços, cenário do Rio Grande do Norte e perspectivas para 
2024. Zeca Melo diz que além de aumentar a cobertura, o 

objetivo é qualificar o atendimento aos negócios da área. Os 23 

municípios que compõem a região somam 9.914 
microempreendedores individuais (MEI); 3.963 microempresas 

individuais (ME) e 334 empresas de pequeno porte (EPP). 

Confira a entrevista. 
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Qual a expectativa para a inauguração da nova agência, 

projetos e ações para a região? Que motivos foram 
levados em consideração para a abertura da agência no 

Agreste? 

A região Agreste, litoral sul, é talvez, das nossas agências, a 
que tem maior potencial proporcionalmente porque é uma 

região muito rica. São 23 municípios, que concentram 

atividades econômicas muito diversificadas e que têm muito 
peso na economia do Estado como pequenos negócios. Quando 

a gente pensa na economia, a gente pensa em algo grande 

como um aeroporto, mas não vai ter um aeroporto em cada 
região, a gente tem que trabalhar com pequenas empresas 

mesmo. Temos São José de Mipibu, Goianinha, Tibau do Sul, 

Canguaretama, Nova Cruz, Santo Antônio, por exemplo, temos 
a bovinocultura, mandiocultura, um pólo de turismo consolidado 

de sol e mar, além das serras. Temos projetos localizados, como 

o de ostra. Vamos ouvir muito falar de Georgino Avelino, Arez. 
Atividade de camarão. Ou seja, é uma região de muito 

potencial. São 14 mil pequenos negócios no Simples Nacional, a 

gente tem uma taxa de cobertura muito boa de 53%, não é fácil 
atender. Na verdade esse número é maior porque tem muita 

empresa que não faturou, que está parada, muita gente com 

mais de um CNPJ. Isso tudo justifica uma intervenção do Sebrae 

mais profissional ainda, de mais qualidade. 

Quais são os principais negócios da região? 

Temos o turismo de sol e mar, desde Pirangi do Sul até Baía 

Formosa, mas com ênfase em Tibau do Sul, Pipa, Barra do 
Cunhaú e Baía Formosa, que é uma fronteira nova. Temos o 

charme das serras do Pólo do Agreste, com Serra de São Bento, 

Monte das Gameleiras, Passa e Fica e Campestre, há o distrito 
industrial de Goianinha, há a questão da bovinocultura, 

tradicional em Serrinha, Santo Antônio, é uma região bastante 

propícia para o gado. Temos a mandiocultura, com bejú, 

farinha. Aí você tem ostra, camarão, pesca e os novos como 

feijão verde, suinocultura, comércio varejista. Tudo isso são 

coisas que darão certo e que já estão dando. 

O que muda com a agência do Agreste? Que resultados o 

Sebrae espera alcançar? 
A gente espera potencializar, dar mais condições de você fazer 



 
 

um atendimento melhor. Nós estamos muito preocupados, a 

partir deste ano, inclusive mudando um pouco, puxando mais 
pelo qualitativo, sem perder a quantidade. Não é fácil passar de 

100 mil, nós vamos passar atendendo cerca de 100 mil 

negócios, que é cerca de 50% das empresas do Estado, mas 
nós vamos nos dedicar mais ao atendimento, tanto individual e 

coletivo, de qualidade. Vamos fazer isso no Agreste também. 

Tem um projeto que o Sebrae nacional está desenvolvendo com 
o SBDC [Small Business Development Centers], que é o Sebrae 

americano, e nós fomos convidados para adotar um pouco aqui, 

o modelo deles, e estamos fazendo um piloto na agência de 
Nova Cruz. São três analistas na equipe, um trainee, cinco 

estagiários e muita coisa para fazer. A questão do atendimento 

individual é uma pegada, o suporte aos arranjos produtivos é 
outra pegada, não só nas questões mais conhecidas e 

convencionais, como turismo, mas em outros projetos novos, 

como suinocultura, uma pequena área de feijão verde, que às 
vezes parece pouco, mas é algo muito importante para o 

contexto daquele município. É dar suporte a esses arranjos 

produtivos e entrar com coisa nova, moderna, que é entrar com 
a inovação nos interiores, levar uma espécie de Sebrae Lab para 

dentro da Agência Agreste. 

Essa mudança para priorizar a qualidade do atendimento 

é uma demanda dos clientes? 
É uma demanda. Eu acredito em pesquisas, para determinar 

políticas de recursos humanos, clima organizacional, cultura, 

comunicação interna. Para se ter uma ideia, admitimos 14 
colegas que eram trainees como analistas, e iniciamos uma 

turma agora que vão demorar dois anos com 12 novos, sendo 

um em Nova Cruz. A mesma coisa a gente faz com pesquisa 
para saber como a sociedade nos vê e como os clientes nos 

veem. O Sistema Sebrae faz isso regularmente, nós temos uma 

excelente avaliação NPS, temos uma participação sempre no 

primeiro quartil dos estados. Estamos sempre preocupados e 

perguntando, mas também inserindo porque às vezes você 

precisa chamar a atenção da pequena empresa para o que está 
acontecendo. É muito importante saber o que eles querem, 

assim como é importante informá-los sobre o que eles precisam 

fazer. Além disso, é trabalhar com parcerias, nós temos projetos 
com Finep [Financiadora de Estudos e Projetos], Fundação 



 
 

Banco do Brasil, Instituto Riachuelo, fora as Federações da 

Indústria [Fiern], do Comércio [Fecomércio], da 
Agricultura [Faern], CDL, as associações comerciais do Rio 

Grande do Norte, os bancos, enfim. O Sebrae se tornou um ator 

importante do desenvolvimento do RN, a gente é demandado 
regularmente para dar opinião e acho que isso foi um grande 

conquista desses 50 anos, a gente conseguiu liderar o apoio ao 

empreendedorismo do Estado e colocar, não a instituição, mas a 
causa na cabeça de todo mundo para a inclusão do pequeno 

negócio, que deve estar perto dos 40% do PIB. 

Como a Agência Agreste se conecta com as outras 

agências do Sebrae, sobretudo na região metropolitana? 

Temos um Sebrae nacional e uma unidade estadual muito 
fortes. A gente não vai se conectar, nós já estamos conectados. 

Alguns projetos são desenvolvidos no escritório metropolitano, 
mas também em Santa Cruz, por exemplo, porque as regiões se 

misturam. Você cria uma agência para facilitar a operação 

porque é uma coisa só. A conexão existe. Nós vamos realizar o 
Conecta, nos dias 7, 8 e 9 de março, que é uma grande feira de 

negócios, que vai ser em Goianinha, em um projeto em parceria 

com a prefeitura, mas não é uma parceira que a prefeitura está 
patrocinando, ela está fazendo junto da gente. É um grande 

evento, vem o Bráulio Bessa e o ex-jogador Diego Ribas, que foi 

o capitão do Flamengo, e fala sobre liderança. O apoio ao pólo 
das serras também é uma coisa importante. Existe o projeto 

Líder, que nós fizemos no Geoparque Seridó, onde estamos com 

uma intervenção forte lá, no turismo, e nós vamos fazer com 
Passa e Fica, Serra de São Bento, Monte das Gameleiras e São 

José do Campestre, é um projeto com participação da 

comunidade, da classe política, empresários, das universidades, 
coordenado por nós e sai como um projeto de desenvolvimento 

da região. Depois eles tocam e a gente fica só no suporte. Outra 

coisa é potencializar o projeto das Salas dos Empreendedores 

dos municípios, que a gente tem sala nos 23 municípios. São 50 

agências de desenvolvimento que trabalham conosco e um 

trabalho muito exitoso em conjunto com a Assembleia 

Legislativa. Tem muita coisa para fazer. 

A escolha por Nova Cruz foi estratégica? 
Nós resgatamos um compromisso com Nova Cruz de 2013, na 



 
 

época em que meu amigo Cid Arruda era prefeito e fez um 

imenso esforço. Qualquer uma dessas poderia sediar a nossa 
agência, mas Cid fez um esforço muito grande, ele apoiou a 

gente, cedeu uma área, um espaço da prefeitura, bancava o 

custeio, cedeu o terreno. A gente fez o projeto e nós tivemos 
dificuldade com a Câmara e Targino Pereira que entrou também 

ajudou, e agora o prefeito Flávio arrematou. Nós tivemos um 

apoio forte dos governos do município. É um prédio moderno, 
inteligente, respeitando o meio ambiente, com coleta de água, 

reaproveitamento, com todas as inovações necessárias para ser 

um prédio moderno, inteligente e sustentável. Estou muito feliz. 

Quais são as perspectivas para 2024? 

Vamos trabalhar muito, estamos mudando o modelo de 
atendimento. Vamos apostar muito no digital, principalmente 

com os microempreendedores individuais, transformar isso num 
instrumento importante. Vamos consolidar alguns projetos que 

nós temos na área de energias, temos um pólo de energias 

renováveis, que é um segmento que as pequenas empresas 
precisam entrar nele. Vamos realizar grandes eventos, 

estaremos fortíssimos na Festa do Boi, vamos ter o GO! RN 

novamente, vamos fazer a Feira de Óleo e Gás em Mossoró, 
porque esse modelo vai mexendo e a gente precisa se adequar 

e ver como as ‘junior oil’ se comportam, incluir e inserir o 

pequeno nisso. Estamos atentos às oportunidades na área de 
turismo, ficamos muito animados com a chegada da Zurich, 

felizmente parece que a gente vai ter uma operadora que vai 

ajudar o turismo e os negócios do Rio Grande do Norte. Ou seja, 
todas as vocações do Estado. No ano passado nós fizemos 50 

anos de Sebrae e subimos a régua, agora ninguém aceita 

menos do que nós fizemos no ano passado. Para isso, nós 
temos que trabalhar mais a qualidade do atendimento, o mundo 

gira muito rápido, temos hoje a inteligência artificial, novos 

modelos, as mídias sócias, a comunicação com os clientes, 

saber as demandas, programas de startups. A gente precisa 

participar mais ainda do ecossistema de inovação. Convido as 

pessoas para que venham aqui, conhecer, tomar um café às 

16h, para fazer network e conversar. 
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Primeiro leilão do ano vai acontecer no dia 28 de março na sede da B3, em São 

Paulo 

 

O Rio Grande do Norte será contemplado em breve com novas linhas de 

transmissão de energia. As estruturas estão garantidas com o primeiro leilão 

do setor em 2024, com 15 lotes em 14 estados brasileiros e previsão de atrair 

R$ 18,2 bilhões em investimentos. O certame vai acontecer em 28 de março, 

na sede da B3, em São Paulo. 
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As novas linhas de transmissão serão utilizadas para auxiliar as atuais usinas 

geradoras de energia e ampliar as margens para conexão de novos 

empreendimentos. O investimento previsto no leilão para o Rio Grande do 

Norte está estimado em R$ 1,97 bilhão. 

 

A inclusão do Rio Grande do Norte no novo leilão — organizado pela Agência 

Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) — é uma demanda antiga da 

governadora Fátima Bezerra. As estruturas vão permitir o escoamento da 

atual potência instalada do estado, atualmente em 24,6 gigawatts (GW). 

 

A ampliação da atual rede de transmissão é fruto do trabalho da atual gestão 

do Governo do Estado em fortalecer o setor de energias renováveis. No 

entanto, a governadora Fátima Bezerra ressalta que os investimentos em 

usinas dependem da chegada dos ‘linhões’ para serem viabilizados. 

 

Em 2023, os projetos de energias renováveis resultaram em R$ 22,5 bilhões 

em investimentos no Rio Grande do Norte. Deste total, a energia solar somou 

R$ 17,1 bilhões e a eólica ficou com R$ 5,4 bilhões. 

 

“O Governo do Estado, sensível a esse processo e sabendo da importância do 

setor elétrico para a economia, vem trabalhando em conjunto com o Governo 

Federal para garantir essas obras de infraestrutura necessárias para o 

escoamento da geração de energia”, aponta a governadora. 

 

No leilão deste ano, o Rio Grande do Norte foi contemplado nos Lotes 3 e 4 

junto com os estados do Ceará, Paraíba, Pernambuco e Alagoas. Entre os 

projetos previstos, destaca-se a linha de transmissão de 500kV, entre Ceará-

Mirim e João Pessoa (PB), com 198 quilômetros. 

 



 
 

Segundo Hugo Fonseca, coordenador de desenvolvimento energético da 

Secretaria Estadual de Desenvolvimento Econômico (Sedec), os 

empreendimentos estão previstos para entrar em operação no ano de 2029. 

As novas linhas serão integradas ao Sistema Interligado Nacional (SIN) e têm 

como objetivo principal expandir e fortalecer a rede básica de energia elétrica 

do estado. “As quatro grandes obras, nos blocos 3 e 4, garantirão a conexão 

de novos empreendimentos de geração de energia no sistema elétrico 

nacional”, ressaltou ele. 

 

O leilão deste ano prevê a construção, operação e manutenção de 6.464 

quilômetros de linhas de transmissão e 9.200 MVA em capacidade de 

transformação em todo o país. “A partir do leilão, esses projetos já podem 

comercializar seus contratos, abrindo margem no sistema elétrico para a 

conexão de novos empreendimentos”, complementou. 

 

A iniciativa busca aumentar a capacidade de transformação e transmissão da 

energia produzida por novos empreendimentos, principalmente provenientes 

de fontes eólicas e solares, muitos dos quais estão em fase de construção ou 

ainda aguardam a conclusão. “O planejamento adequado garante que o setor 

continue em plena expansão no Brasil, dando suporte ao desenvolvimento 

econômico do país com energia limpa e renovável”, encerra ele. 
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O Rio Grande do Norte será contemplado em breve com novas linhas de 

transmissão de energia. As estruturas estão garantidas com o primeiro leilão do 

setor em 2024, com 15 lotes em 14 estados brasileiros e previsão de atrair R$ 18,2 

bilhões em investimentos. O certame vai acontecer em 28 de março, na sede da B3, 

em São Paulo. 
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As novas linhas de transmissão serão utilizadas para auxiliar as atuais usinas 

geradoras de energia e ampliar as margens para conexão de novos 

empreendimentos. O investimento previsto no leilão para o Rio Grande do Norte 

está estimado em R$ 1,97 bilhão. 

  

A inclusão do Rio Grande do Norte no novo leilão — organizado pela Agência 

Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) — é uma demanda antiga da governadora 

Fátima Bezerra. As estruturas vão permitir o escoamento da atual potência 

instalada do estado, atualmente em 24,6 gigawatts (GW). 

A ampliação da atual rede de transmissão é fruto do trabalho da atual gestão do 

Governo do Estado em fortalecer o setor de energias renováveis. No entanto, a 

governadora Fátima Bezerra ressalta que os investimentos em usinas dependem 

da chegada dos ‘linhões’ para serem viabilizados. 

Em 2023, os projetos de energias renováveis resultaram em R$ 22,5 bilhões em 

investimentos no Rio Grande do Norte. Deste total, a energia solar somou R$ 17,1 

bilhões e a eólica ficou com R$ 5,4 bilhões. 

“O Governo do Estado, sensível a esse processo e sabendo da importância do setor 

elétrico para a economia, vem trabalhando em conjunto com o Governo Federal 

para garantir essas obras de infraestrutura necessárias para o escoamento da 

geração de energia”, aponta a governadora. 

No leilão deste ano, o Rio Grande do Norte foi contemplado nos Lotes 3 e 4 junto 

com os estados do Ceará, Paraíba, Pernambuco e Alagoas. Entre os projetos 

previstos, destaca-se a linha de transmissão de 500kV, entre Ceará-Mirim e João 

Pessoa (PB), com 198 quilômetros. 

Segundo Hugo Fonseca, coordenador de desenvolvimento energético da Secretaria 

Estadual de Desenvolvimento Econômico (Sedec), os empreendimentos estão 

previstos para entrar em operação no ano de 2029. As novas linhas serão 

integradas ao Sistema Interligado Nacional (SIN) e têm como objetivo principal 

expandir e fortalecer a rede básica de energia elétrica do estado. “As quatro 



 
 

grandes obras, nos blocos 3 e 4, garantirão a conexão de novos empreendimentos 

de geração de energia no sistema elétrico nacional”, ressaltou ele. 

O leilão deste ano prevê a construção, operação e manutenção de 6.464 

quilômetros de linhas de transmissão e 9.200 MVA em capacidade de 

transformação em todo o país. “A partir do leilão, esses projetos já podem 

comercializar seus contratos, abrindo margem no sistema elétrico para a conexão 

de novos empreendimentos”, complementou. 

A iniciativa busca aumentar a capacidade de transformação e transmissão da 

energia produzida por novos empreendimentos, principalmente provenientes de 

fontes eólicas e solares, muitos dos quais estão em fase de construção ou ainda 

aguardam a conclusão. “O planejamento adequado garante que o setor continue em 

plena expansão no Brasil, dando suporte ao desenvolvimento econômico do país 

com energia limpa e renovável”, encerra ele. 
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Leilão de transmissão de energia - Foto: Sandro Menezes 

O Rio Grande do Norte será contemplado em breve com novas linhas de 
transmissão de energia. As estruturas estão garantidas com o primeiro leilão 
do setor em 2024, com 15 lotes em 14 estados brasileiros e previsão de 
atrair R$ 18,2 bilhões em investimentos. O certame vai acontecer em 28 de 
março, na sede da B3, em São Paulo. 

As novas linhas de transmissão serão utilizadas para auxiliar as atuais 
usinas geradoras de energia e ampliar as margens para conexão de novos 
empreendimentos. O investimento previsto no leilão para o Rio Grande do 
Norte está estimado em R$ 1,97 bilhão. 

A inclusão do Rio Grande do Norte no novo leilão — organizado pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) — é uma demanda antiga da 
governadora Fátima Bezerra. As estruturas vão permitir o escoamento da 
atual potência instalada do estado, atualmente em 24,6 gigawatts (GW). 

A ampliação da atual rede de transmissão é fruto do trabalho da atual gestão 
do Governo do Estado em fortalecer o setor de energias renováveis. No 
entanto, a governadora Fátima Bezerra ressalta que os investimentos em 
usinas dependem da chegada dos ‘linhões’ para serem viabilizados. 

https://diariodorn.com.br/wp-content/uploads/2024/02/WhatsApp-Image-2024-02-23-at-17.46.16.jpeg


 
 

Em 2023, os projetos de energias renováveis resultaram em R$ 22,5 bilhões 
em investimentos no Rio Grande do Norte. Deste total, a energia solar somou 
R$ 17,1 bilhões e a eólica ficou com R$ 5,4 bilhões. 

“O Governo do Estado, sensível a esse processo e sabendo da importância do 
setor elétrico para a economia, vem trabalhando em conjunto com o 
Governo Federal para garantir essas obras de infraestrutura necessárias 
para o escoamento da geração de energia”, aponta a governadora. 

No leilão deste ano, o Rio Grande do Norte foi contemplado nos Lotes 3 e 4 
junto com os estados do Ceará, Paraíba, Pernambuco e Alagoas. Entre os 
projetos previstos, destaca-se a linha de transmissão de 500kV, entre Ceará-
Mirim e João Pessoa (PB), com 198 quilômetros. 

Segundo Hugo Fonseca, coordenador de desenvolvimento energético da 
Secretaria Estadual de Desenvolvimento Econômico (Sedec), os 
empreendimentos estão previstos para entrar em operação no ano de 2029. 
As novas linhas serão integradas ao Sistema Interligado Nacional (SIN) e têm 
como objetivo principal expandir e fortalecer a rede básica de energia 
elétrica do estado. “As quatro grandes obras, nos blocos 3 e 4, garantirão a 
conexão de novos empreendimentos de geração de energia no sistema 
elétrico nacional”, ressaltou ele. 

O leilão deste ano prevê a construção, operação e manutenção de 6.464 
quilômetros de linhas de transmissão e 9.200 MVA em capacidade de 
transformação em todo o país. “A partir do leilão, esses projetos já podem 
comercializar seus contratos, abrindo margem no sistema elétrico para a 
conexão de novos empreendimentos”, complementou. 

A iniciativa busca aumentar a capacidade de transformação e transmissão da 
energia produzida por novos empreendimentos, principalmente 
provenientes de fontes eólicas e solares, muitos dos quais estão em fase de 
construção ou ainda aguardam a conclusão. “O planejamento adequado 
garante que o setor continue em plena expansão no Brasil, dando suporte ao 
desenvolvimento econômico do país com energia limpa e renovável”, 
encerra ele. 
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Leilão de transmissão de energia deve atrair R$ 1,9 bi em investimentos 

no RN 

Crédito da foto: Jornal de Fato

Energia éolica no Rio Grande do Norte 

O Rio Grande do Norte será contemplado em breve com novas linhas de transmissão 
de energia. As estruturas estão garantidas com o primeiro leilão do setor em 2024, 
com 15 lotes em 14 estados brasileiros e previsão de atrair R$ 18,2 bilhões em 
investimentos. O certame vai acontecer em 28 de março, na sede da B3, em São Paulo. 

As novas linhas de transmissão serão utilizadas para auxiliar as atuais usinas 
geradoras de energia e ampliar as margens para conexão de novos empreendimentos. 
O investimento previsto no leilão para o Rio Grande do Norte está estimado em R$ 
1,97 bilhão. 

A inclusão do Rio Grande do Norte no novo leilão — organizado pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (ANEEL) — é uma demanda antiga da governadora Fátima 
Bezerra. As estruturas vão permitir o escoamento da atual potência instalada do 
estado, atualmente em 24,6 gigawatts (GW). 

https://defato.com/estado/113468/leilo-de-transmisso-de-energia-deve-atrair-r-19-bi-em-investimentos-no-rn
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A ampliação da atual rede de transmissão é fruto do trabalho da atual gestão do 
Governo do Estado em fortalecer o setor de energias renováveis. No entanto, a 
governadora Fátima Bezerra ressalta que os investimentos em usinas dependem da 
chegada dos ‘linhões’ para serem viabilizados. 

Em 2023, os projetos de energias renováveis resultaram em R$ 22,5 bilhões em 
investimentos no Rio Grande do Norte. Deste total, a energia solar somou R$ 17,1 
bilhões e a eólica ficou com R$ 5,4 bilhões. 

“O Governo do Estado, sensível a esse processo e sabendo da importância do setor 
elétrico para a economia, vem trabalhando em conjunto com o Governo Federal para 
garantir essas obras de infraestrutura necessárias para o escoamento da geração de 
energia”, aponta a governadora. 

No leilão deste ano, o Rio Grande do Norte foi contemplado nos Lotes 3 e 4 junto com 
os estados do Ceará, Paraíba, Pernambuco e Alagoas. Entre os projetos previstos, 
destaca-se a linha de transmissão de 500kV, entre Ceará-Mirim e João Pessoa (PB), 
com 198 quilômetros. 

Segundo Hugo Fonseca, coordenador de desenvolvimento energético da Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento Econômico (Sedec), os empreendimentos estão 
previstos para entrar em operação no ano de 2029. As novas linhas serão integradas 
ao Sistema Interligado Nacional (SIN) e têm como objetivo principal expandir e 
fortalecer a rede básica de energia elétrica do estado. “As quatro grandes obras, nos 
blocos 3 e 4, garantirão a conexão de novos empreendimentos de geração de energia 
no sistema elétrico nacional”, ressaltou ele. 

O leilão deste ano prevê a construção, operação e manutenção de 6.464 quilômetros 
de linhas de transmissão e 9.200 MVA em capacidade de transformação em todo o 
país. “A partir do leilão, esses projetos já podem comercializar seus contratos, abrindo 
margem no sistema elétrico para a conexão de novos empreendimentos”, 
complementou. 

A iniciativa busca aumentar a capacidade de transformação e transmissão da energia 
produzida por novos empreendimentos, principalmente provenientes de fontes 
eólicas e solares, muitos dos quais estão em fase de construção ou ainda aguardam a 
conclusão. “O planejamento adequado garante que o setor continue em plena 
expansão no Brasil, dando suporte ao desenvolvimento econômico do país com 
energia limpa e renovável”, encerra ele. 
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Metrópoles 

Dados preliminares divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE) mostram que o Brasil produziu 8,91 milhões de 

toneladas de carne bovina em 2023. E esse volume é recorde, segundo 

análise do Centro de Estudos Avançados em Economia Aplicada (Cepea), 

da Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz (Esalq), da 

Universidade de São Paulo (USP), em Piracicaba. 
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O estudo do Cepea afirma que as quase 9 toneladas produzidas no ano 

passado, representam 11,2% a mais do que em 2022 e 8,6% acima do 

recorde anterior, obtido em 2019. Os pesquisadores destacam que, em 

termos absolutos, o volume de carne aumentou em 900 mil toneladas frente 

a 2022, ao passo que a exportação foi ampliada em 22,8 mil toneladas, para 

2,29 milhões de toneladas, absorvendo 25,7% da produção nacional. 

“O ‘excedente’ ficou no mercado interno, exigindo redução dos preços para 

que fosse atingido o ponto de equilíbrio com a demanda”, diz o estudo. “Ao 

longo de 2023, o Indicador do Boi Gordo CEPEA/B3 recuou 12% e a 

carcaça casada de boi no atacado da Grande São Paulo caiu 9%.” 

Queda da produtividade 

O volume de carne foi histórico, mas a produtividade média do rebanho 

nacional (boi, vaca, novilho e novilha), na marca de 262,97 quilo/animal, 

ou de 17,5 arrobas, ficou ligeiramente abaixo da obtida nos últimos dois 

anos. Na avaliação de pesquisadores do Cepea, os motivos da queda foram 

conjunturais. Refletem a combinação de estiagem em muitas regiões 

produtoras, com desaceleração dos confinamentos diante dos preços altos 

dos grãos. 

Segundo os dados do IBGE, a produtividade de 2023 foi 1,7% menor que a 

de 2022 e 2,7% inferior ao recorde de 2021. Pesquisadores do Cepea 

lembram que no ano dessa máxima (2021) a oferta de animais diminuiu em 

razão dos abates de fêmeas em 2018 e 2019, ao mesmo tempo que a China 

vinha intensificando suas compras e puxando os preços para cima. Isso 

motivou os pecuaristas a investir – principalmente em genética e nutrição. 

Houve também aumento do volume confinado. 

Quarto trimestre 

Analisando-se apenas os dados do quarto trimestre de 2023 (de outubro a 

dezembro), foram produzidas 2,407 milhões de toneladas de carne bovina, 

o melhor trimestre do ano, superando em 1,1% o anterior e em 1,8% o de 

um ano atrás. Em termos de produtividade, o quarto trimestre teve média 

266,04 quilo/animal, a oitava maior marca para um trimestre. 
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Dados preliminares divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE) mostram que o Brasil produziu 8,91 milhões de toneladas 
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de carne bovina em 2023. E esse volume é recorde, segundo análise do Centro 

de Estudos Avançados em Economia Aplicada (Cepea), da Escola Superior 

de Agricultura Luiz de Queiroz (Esalq), da Universidade de São Paulo (USP), 

em Piracicaba. 

O estudo do Cepea afirma que as quase 9 toneladas produzidas no ano 

passado, representam 11,2% a mais do que em 2022 e 8,6% acima do recorde 

anterior, obtido em 2019. Os pesquisadores destacam que, em termos 

absolutos, o volume de carne aumentou em 900 mil toneladas frente a 2022, ao 

passo que a exportação foi ampliada em 22,8 mil toneladas, para 2,29 milhões 

de toneladas, absorvendo 25,7% da produção nacional. 

L  

“O ‘excedente’ ficou no mercado interno, exigindo redução dos preços para que 

fosse atingido o ponto de equilíbrio com a demanda”, diz o estudo. “Ao longo 

de 2023, o Indicador do Boi Gordo CEPEA/B3 recuou 12% e a carcaça casada 

de boi no atacado da Grande São Paulo caiu 9%.” 

Queda da produtividade 

O volume de carne foi histórico, mas a produtividade média do rebanho 

nacional (boi, vaca, novilho e novilha), na marca de 262,97 quilo/animal, ou de 

17,5 arrobas, ficou ligeiramente abaixo da obtida nos últimos dois anos. Na 

avaliação de pesquisadores do Cepea, os motivos da queda foram 

conjunturais. Refletem a combinação de estiagem em muitas regiões 

https://www.cepea.esalq.usp.br/br
https://www.esalq.usp.br/
https://www5.usp.br/
https://www.metropoles.com/tag/carne


 
 

produtoras, com desaceleração dos confinamentos diante dos preços altos dos 

grãos. 

Play Video 

Segundo os dados do IBGE, a produtividade de 2023 foi 1,7% menor que a de 

2022 e 2,7% inferior ao recorde de 2021. Pesquisadores do Cepea lembram 

que no ano dessa máxima (2021) a oferta de animais diminuiu em razão dos 

abates de fêmeas em 2018 e 2019, ao mesmo tempo que a China vinha 

intensificando suas compras e puxando os preços para cima. Isso motivou os 

pecuaristas a investir – principalmente em genética e nutrição. Houve também 

aumento do volume confinado. 

Quarto trimestre 
Analisando-se apenas os dados do quarto trimestre de 2023 (de outubro a 

dezembro), foram produzidas 2,407 milhões de toneladas de carne bovina, o 

melhor trimestre do ano, superando em 1,1% o anterior e em 1,8% o de um 

ano atrás. Em termos de produtividade, o quarto trimestre teve média 266,04 

quilo/animal, a oitava maior marca para um trimestre. 
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Pesquisadores do Cepea indicam que a produção é 11,2% superior a 2022 e 8,6% 

acima do recorde anterior, de 2019. 

 

Gado — Foto: Reprodução/Pixabay 
O Brasil produziu 8,91 milhões de toneladas de carne bovina em 2023, segundo levantamento 

do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). O número é apontado como 

recorde pelo Centro de Estudos Avançados em Economia Aplicada (Cepea), da Escola Superior 
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de Agricultura Luiz de Queiroz (Esalq), o campus da Universidade de São Paulo (USP), 

em Piracicaba (SP). 

• 📲 Receba no WhatsApp notícias da região de Piracicaba 

Pesquisadores do Cepea, apontam os números como preliminares, 

mas indicam que a produção é 11,2% superior ao índice de 2022 e 

8,6% acima do recorde anterior, registrado em 2019. Segundo os 

profissionais do centro, houve um aumento de 900 mil toneladas 

em comparação a 2022. 

Quanto à exportação, a ampliação foi de 22,8 mil toneladas, 

equivalente a 25,7% da produção brasileira. 

A maior parte do montante foi para o mercado nacional, o que 

gerou uma redução de preços, devido à grande oferta. O Indicador 

do Boi Gordo Cepea/B3 teve queda de 12% e a carcaça casada de 

boi no atacado da Grande São Paulo caiu 9%. 

 

ARQUIVO: gado em propriedade do RS — Foto: Reprodução/TV 

Gazeta 

Produtividade do rebanho 
A produtividade média do rebanho – bois, vacas, novilhos e 

novilhas – obteve a marca de 262,97 kg/animal, ou de 17,5 arrobas, 

https://g1.globo.com/sp/piracicaba-regiao/cidade/piracicaba/
https://chat.whatsapp.com/GRzCsowTlIq5O2v8n2lr7f


 
 

o que significa uma queda frente aos números de 2021 e 2022. Os 

números em baixa, de acordo com o Cepea, podem ser explicados 

pela “conjuntura”. 

“Refletem a combinação de estiagem em muitas regiões 

produtoras com certa desaceleração dos confinamentos diante dos 

preços altos dos grãos”, aponta o centro. 

Animais abatidos 
Os números do IBGE, indicados pelo Cepea como preliminares, 

apontam o abatimento de 33,9 milhões de cabeças, de machos e 

fêmeas, número próximo ao recorde de 2013, quando houve 34,4 

milhões de animais abatidos. 

O índice aponta um aumento de 13% quando comparado a 2022. 

O número de fêmeas abatidas é destacado pelo Cepea, uma vez 

que os números de 2023 indicam que vacas e novilhas 

representam mais de 40% do total em diferentes meses do ano. 

“Muitos criadores têm optado por descartar fêmeas por estarem 

desanimados com os preços dos bezerros. Dados do Cepea 

mostram que esses animais estão em tendência de desvalorização 

há cerca de três anos”, aponta o texto. 

Melhora da produção 
A melhora da produtividade, de acordo com o Cepea, está 

relacionada a aumento de investimentos na produção. 

“O peso dos animais vem aumentado em resposta aos 

investimentos que muitos pecuaristas têm feito em 

aprimoramento da genética, em pastagens, suplementação e 

sanidade. A elevação da produtividade média tem sido favorecida 

também por animais de confinamentos, geralmente abatidos em 

torno de 20 arrobas”, apontam os especialistas. 
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Mercado potiguar estima que em 2024 as vendas possam crescer entre 17 a 
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Tecnologia recente e com perspectivas de ampliação de 

mercado no Brasil, o interesse por carros elétricos no Rio 
Grande do Norte disparou num intervalo de um ano. É o que 

apontam dados da Associação Brasileira de Veículos Elétricos 

(ABVE), que registrou crescimento de 277% no Estado em 
janeiro de 2024 em relação ao mesmo mês em 2023, o maior 

do Brasil. Segundo a ABVE, o RN fechou janeiro de 2024 com 

171 novos carros vendidos contra 46 em janeiro/2023. O 
aumento supera o índice nacional, que foi de 167% no período. 

Em 2023, o Estado fechou o ano com 854 novos elétricos. 

 

Além do aumento, a infraestrutura de carregadores têm se 

tornado cada vez mais popular e disseminada, com pontos de 
recarga em todos os bairros de Natal e em cidades do interior 

do Estado. O mercado potiguar estima que em 2024 as vendas 
possam crescer entre 17 a 20%, mais que o dobro do 

crescimento registrado no ano de 2023 em relação a 2022, que 

foi de 9%. 

 

Segundo especialistas, interlocutores do setor de carros 
elétricos e entusiastas da área a popularização dos carros, o 

aumento na informação e o desempenho dos elétricos têm 

atraído cada vez mais usuários a migrarem dos convencionais 
carros a combustão para os eletrificados. No RN, há ainda o 

benefício de isenção em 100% de pagamento de IPVA para 

estes carros. 

 
Em Natal, duas empresas promovem as vendas dos carros 

elétricos: a PG Prime, que concentra as marcas GWM, BMW e 

Volvo, e a BYD, empresa chinesa que tem ampliado sua 
participação no mercado brasileiro. No entanto, há perspectiva 

de abertura de lojas da BYD e Volkswagen em Mossoró e da 

Land Hover para carros híbridos. 

 

“O carro elétrico tem 2.200 peças a menos em relação aos de 
combustão. São 2 mil possibilidades a menos de quebrar. Hoje 

tenho clientes que me relatam que veem o preço da gasolina e 



 
 

não se preocupam. Com o elétrico, você carrega em casa, se 

tiver solar, o custo é zero. Caso não tenha, o custo de uma 
carga dessa gira em torno de R$ 57. Se pegarmos um carro de 

400cv e gastar R$ 57 para ter essa carga completa e pegarmos 

um a combustão gastaríamos R$ 350 a R$ 400 para encher o 
tanque. Na conta anual, a economia no combustível já valeria 

muito a pena”, aponta Vanderson Oliveira, gerente da PG Prime 

e um dos responsáveis pela parte de venda dos carros elétricos 

do grupo. 

 
Outro ponto que tem favorecido o crescimento do uso de carros 

elétricos é a popularização e preços mais acessíveis. A média de 

preços atualmente varia entre R$ 150 mil a R$ 200 mil, com 
modelos podendo ultrapassar os R$ 500 mil. No entanto, a 

empresa chinesa Byd, que ultrapassou a Tesla como líder 
mundial no ramo, promete oferecer modelos no Brasil na faixa 

de R$ 99 mil, popularizando ainda mais os elétricos. 

 

Segundo a ABVE, os benefícios dos elétricos são diversos, 

incluindo redução de emissão de CO2, maior eficiência 
energética, diminuição com custos de manutenção de 20 a 

30%, silêncio e desempenho amplificados além de menores 

cobranças tributárias. O RN e outros seis estados brasileiros 
possuem isenção em 100% de IPVA, enquanto que em outros 

estados a isenção chega a 50%. 

Brasil 

Os veículos leves eletrificados seguiram ganhando mercado em 
2024 no Brasil, confirmando a tendência de 2023. Em janeiro, 

foram 12.026 veículos emplacados – quase o triplo, ou 167% 

acima do mesmo mês do ano passado (4.503). 

 

Foi o melhor janeiro e o segundo melhor mês de toda a série 
histórica da ABVE, apesar do aumento do Imposto de 

Importação de veículos elétricos, que entrou em vigor no 

primeiro dia do ano (10% para BEV, 100% elétricos e 12% para 

elétricos híbridos). 



 
 

 

Os números indicam a continuidade do forte crescimento das 
vendas de eletrificados leves nos últimos anos no Brasil, 

especialmente em 2023, quando chegaram a 93.247 unidades. 

Desempenho e economia são atrativos nos elétricos 

Levando em consideração, em especial, itens como 

desempenho, economia com combustível e autonomia na 

estrada, potiguares têm apostado nos veículos elétricos como 
alternativa aos convencionais carros movidos à combustão. 

Apesar dos preços ainda considerados altos para maior parte da 

população brasileira, a economia no médio a longo prazo é um 
dos principais motivadores de motoristas ouvidos pela TRIBUNA 

DO NORTE. 

 

Quem adquiriu um carro elétrico há dois anos foi o estudante 
Lucas Goes, 26 anos. O potiguar cita que gastava em torno de 

R$ 2,5 mil/mês com gasolina, custo que foi reduzido a 

praticamente zero com o carro elétrico, visto que a energia da 
sua casa é um sistema solar sustentável. Com uma única carga 

ele consegue andar mais de 350km, por exemplo. 

 

“Não pago gasolina nem IPVA do carro. A Volvo me ofereceu 

uma manutenção até 120 mil km, mas o elétrico quase não tem 
peças, então são reparos fáceis. Me apaixonei pela ideia. O 

gasto com energia, que eu não pago pois é gerado pela placa 

solar, mas diria que o aumento seria de R$ 700 no consumo. 
Estou satisfeito, a liberdade de andar pela cidade sem sentir que 

paga-se um absurdo de gasolina”, comenta. 

 

O empresário Gabriel Guerra, 28 anos, também resolveu mudar 
para os carros elétricos recentemente, há pouco mais de um 

ano. Mesmo com um modelo mais caro que o seu antigo carro, 

ele aponta uma economia substancial nas suas finanças com a 

adoção do elétrico. A carga do seu carro permite andar 400km. 



 
 

 

“Sempre gostei de tecnologia e via que os elétricos eram 
superiores, mais econômico e mais potente. Compensava tanto 

pelo valor do combustível, revisão, performance, economia com 

manutenção e o incentivo do IPVA. Estou extremamente 
satisfeito até aqui, não me preocupo mais com preço da 

gasolina”, acrescentou. “A única atenção é que não temos 

tantos carregadores quanto postos de combustíveis. Então nas 

viagens precisa-se fazer um planejamento maior”, acrescenta. 

Senai terá cursos para manutenção e conversão 

O Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial no Rio Grande 
do Norte (Senai-RN) terá, ainda em 2024, dois cursos 

profissionalizantes para formação de mecânicos/as em 

conversão de automóveis elétricos. Segundo o diretor regional 
do Senai RN, Rodrigo Mello, a instituição aguarda peças e 

infraestrutura que estão chegando ao RN para viabilizar a 

estrutura para os alunos. 

 
“Desenvolvemos um laboratório para tratar de eletromobilidade, 

com conversão de veículos, estamos finalizando a aquisição de 

equipamentos. Os cursos estão formatados e prontos. Vamos 
lançar cursos para preparação de eletricista de carro para 

conversão de carros a motor explosão para elétricos e 

manutenção de elétricos”, disse. 

 

Mello acrescenta ainda que a questão relacionada à 
infraestrutura de manutenção de carros elétricos não é 

necessariamente um gargalo para essa nova indústria, uma vez 

que as montadoras têm oferecido garantias consideráveis aos 

motoristas e pelo fato de que os veículos em si não quebram 

com tanta facilidade. “A manutenção de um carro elétrico é 

mínima, muitas vezes menor do que um carro a combustão. As 
empresas que estão vendendo têm seu corpo técnico treinado 

nas autorizadas. Realmente, no mercado de oficinas abertas, 

ainda trabalha pouco ou quase nada com os elétricos”, finaliza. 



 
 

Infraestrutura cresce e RN tem 35 pontos de recarga 

O RN já possui pelo menos 35 pontos de recarga públicos para 
carros elétricos disponíveis para os usuários, que têm crescido a 

cada dia no Estado. De acordo com a plataforma PlugShare, que 

monitora dispositivos de carregamento no Brasil, a maioria dos 

espaços são em Natal, que conta com 20 pontos públicos. 

 
Já é possível carregar os carros elétricos em supermercados, 

lojas de construção, postos de gasolina e também em 

shoppings. No Natal Shopping, por exemplo, já há dois pontos 
para carros, assim como no Midway. Há ainda pontos pagos, 

como é o caso de um na PG Prime, feito para veículos Audi, mas 

que aceita outros modelos e marcas. 

 
Além disso, a Neoenergia está estudando inaugurar a maior a 

maior eletrovia do Nordeste com eletropostos de carga rápida, 

que conectará as capitais de Salvador e Natal, passando pelas 

cidades de Aracaju, Maceió, Recife e João Pessoa. 

 

No entanto, na maioria das situações, os donos de carros 

elétricos instalam carregadores próprios em suas residências, 
com custos que variam de R$ 4 mil a R$ 400 mil, a depender da 

voltagem e potência dos dispositivos. Esses com valores mais 

altos, segundo especialistas, são voltados para estabelecimentos 
comerciais. As baterias dos elétricos, na maior parte dos casos, 

possuem 8 anos de garantia. 

 

“Para quem roda na cidade, o carro é perfeito. Mas para quem 

viaja muito, para interiores e precisa de carregamento, aí não é 

o ideal, porque a infraestrutura em interiores é escassa. 

Algumas marcas vêm fazendo investimento no Brasil”, 

acrescenta Vanderson Oliveira. 
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RN teve maior crescimento do Brasil para carros 

elétricos em janeiro 

 

Foto: Divulgação 

Tecnologia recente e com perspectivas de ampliação de mercado 

no Brasil, o interesse por carros elétricos no Rio Grande do Norte 

disparou num intervalo de um ano. É o que apontam dados da 

Associação Brasileira de Veículos Elétricos (ABVE), que registrou 

crescimento de 277% no Estado em janeiro de 2024 em relação ao 

mesmo mês em 2023, o maior do Brasil. Segundo a ABVE, o RN 

fechou janeiro de 2024 com 171 novos carros vendidos contra 46 

em janeiro/2023. O aumento supera o índice nacional, que foi de 

167% no período. Em 2023, o Estado fechou o ano com 854 novos 

elétricos. 

Além do aumento, a infraestrutura de carregadores têm se tornado 

cada vez mais popular e disseminada, com pontos de recarga em 

todos os bairros de Natal e em cidades do interior do Estado. O 

mercado potiguar estima que em 2024 as vendas possam crescer 

https://www.blogdobg.com.br/rn-teve-maior-crescimento-do-brasil-para-carros-eletricos-em-janeiro/
https://www.blogdobg.com.br/rn-teve-maior-crescimento-do-brasil-para-carros-eletricos-em-janeiro/


 
 

entre 17 a 20%, mais que o dobro do crescimento registrado no 

ano de 2023 em relação a 2022, que foi de 9%. 

Segundo especialistas, interlocutores do setor de carros elétricos e 

entusiastas da área a popularização dos carros, o aumento na 

informação e o desempenho dos elétricos têm atraído cada vez 

mais usuários a migrarem dos convencionais carros a combustão 

para os eletrificados. No RN, há ainda o benefício de isenção em 

100% de pagamento de IPVA para estes carros. 

Tribuna do Norte 
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Foto: Divulgação 

Tecnologia recente e com perspectivas de ampliação de mercado no Brasil, 

o interesse por carros elétricos no Rio Grande do Norte disparou num 

intervalo de um ano. É o que apontam dados da Associação Brasileira de 

Veículos Elétricos (ABVE), que registrou crescimento de 277% no Estado 

em janeiro de 2024 em relação ao mesmo mês em 2023, o maior do Brasil. 

Segundo a ABVE, o RN fechou janeiro de 2024 com 171 novos carros 

vendidos contra 46 em janeiro/2023. O aumento supera o índice nacional, 

que foi de 167% no período. Em 2023, o Estado fechou o ano com 854 

novos elétricos. 

Além do aumento, a infraestrutura de carregadores têm se tornado cada vez 

mais popular e disseminada, com pontos de recarga em todos os bairros de 

https://blogsilverioalves.com/brasil/rn-teve-maior-crescimento-do-brasil-para-carros-eletricos-em-janeiro/
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Natal e em cidades do interior do Estado. O mercado potiguar estima que 

em 2024 as vendas possam crescer entre 17 a 20%, mais que o dobro do 

crescimento registrado no ano de 2023 em relação a 2022, que foi de 9%. 

Tribuna do Norte 
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Tribuna do Norte 

Tecnologia recente e com perspectivas de ampliação de mercado no Brasil, 

o interesse por carros elétricos no Rio Grande do Norte disparou num 

intervalo de um ano. É o que apontam dados da Associação Brasileira de 

https://tangaraacontece.blogspot.com/2024/02/rn-teve-maior-crescimento-do-brasil.html
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Veículos Elétricos (ABVE), que registrou crescimento de 277% no Estado 

em janeiro de 2024 em relação ao mesmo mês em 2023, o maior do Brasil. 

Segundo a ABVE, o RN fechou janeiro de 2024 com 171 novos carros 

vendidos contra 46 em janeiro/2023. O aumento supera o índice nacional, 

que foi de 167% no período. Em 2023, o Estado fechou o ano com 854 

novos elétricos. 

Além do aumento, a infraestrutura de carregadores têm se tornado cada vez 

mais popular e disseminada, com pontos de recarga em todos os bairros de 

Natal e em cidades do interior do Estado. O mercado potiguar estima que 

em 2024 as vendas possam crescer entre 17 a 20%, mais que o dobro do 

crescimento registrado no ano de 2023 em relação a 2022, que foi de 9%. 

Segundo especialistas, interlocutores do setor de carros elétricos e 

entusiastas da área a popularização dos carros, o aumento na informação e 

o desempenho dos elétricos têm atraído cada vez mais usuários a migrarem 

dos convencionais carros a combustão para os eletrificados. No RN, há 

ainda o benefício de isenção em 100% de pagamento de IPVA para estes 

carros. 

Em Natal, duas empresas promovem as vendas dos carros elétricos: a PG 

Prime, que concentra as marcas GWM, BMW e Volvo, e a BYD, empresa 

chinesa que tem ampliado sua participação no mercado brasileiro. No 

entanto, há perspectiva de abertura de lojas da BYD e Volkswagen em 

Mossoró e da Land Hover para carros híbridos. 

“O carro elétrico tem 2.200 peças a menos em relação aos de combustão. 

São 2 mil possibilidades a menos de quebrar. Hoje tenho clientes que me 

relatam que veem o preço da gasolina e não se preocupam. Com o elétrico, 

você carrega em casa, se tiver solar, o custo é zero. Caso não tenha, o custo 

de uma carga dessa gira em torno de R$ 57. Se pegarmos um carro de 

400cv e gastar R$ 57 para ter essa carga completa e pegarmos um a 

combustão gastaríamos R$ 350 a R$ 400 para encher o tanque. Na conta 

anual, a economia no combustível já valeria muito a pena”, aponta 

Vanderson Oliveira, gerente da PG Prime e um dos responsáveis pela parte 

de venda dos carros elétricos do grupo. 

Outro ponto que tem favorecido o crescimento do uso de carros elétricos é 

a popularização e preços mais acessíveis. A média de preços atualmente 

varia entre R$ 150 mil a R$ 200 mil, com modelos podendo ultrapassar os 

R$ 500 mil. No entanto, a empresa chinesa Byd, que ultrapassou a Tesla 



 
 

como líder mundial no ramo, promete oferecer modelos no Brasil na faixa 

de R$ 99 mil, popularizando ainda mais os elétricos. 

Segundo a ABVE, os benefícios dos elétricos são diversos, incluindo 

redução de emissão de CO2, maior eficiência energética, diminuição com 

custos de manutenção de 20 a 30%, silêncio e desempenho amplificados 

além de menores cobranças tributárias. O RN e outros seis estados 

brasileiros possuem isenção em 100% de IPVA, enquanto que em outros 

estados a isenção chega a 50%. 

Brasil 

Os veículos leves eletrificados seguiram ganhando mercado em 2024 no 

Brasil, confirmando a tendência de 2023. Em janeiro, foram 12.026 

veículos emplacados – quase o triplo, ou 167% acima do mesmo mês do 

ano passado (4.503). 

Foi o melhor janeiro e o segundo melhor mês de toda a série histórica da 

ABVE, apesar do aumento do Imposto de Importação de veículos elétricos, 

que entrou em vigor no primeiro dia do ano (10% para BEV, 100% 

elétricos e 12% para elétricos híbridos). 

Os números indicam a continuidade do forte crescimento das vendas de 

eletrificados leves nos últimos anos no Brasil, especialmente em 2023, 

quando chegaram a 93.247 unidades. 

Desempenho e economia são atrativos nos elétricos 

Levando em consideração, em especial, itens como desempenho, economia 

com combustível e autonomia na estrada, potiguares têm apostado nos 

veículos elétricos como alternativa aos convencionais carros movidos à 

combustão. Apesar dos preços ainda considerados altos para maior parte da 

população brasileira, a economia no médio a longo prazo é um dos 

principais motivadores de motoristas ouvidos pela TRIBUNA DO NORTE. 

Quem adquiriu um carro elétrico há dois anos foi o estudante Lucas Goes, 

26 anos. O potiguar cita que gastava em torno de R$ 2,5 mil/mês com 

gasolina, custo que foi reduzido a praticamente zero com o carro elétrico, 

visto que a energia da sua casa é um sistema solar sustentável. Com uma 

única carga ele consegue andar mais de 350km, por exemplo. 

“Não pago gasolina nem IPVA do carro. A Volvo me ofereceu uma 

manutenção até 120 mil km, mas o elétrico quase não tem peças, então são 



 
 

reparos fáceis. Me apaixonei pela ideia. O gasto com energia, que eu não 

pago pois é gerado pela placa solar, mas diria que o aumento seria de R$ 

700 no consumo. Estou satisfeito, a liberdade de andar pela cidade sem 

sentir que paga-se um absurdo de gasolina”, comenta. 

O empresário Gabriel Guerra, 28 anos, também resolveu mudar para os 

carros elétricos recentemente, há pouco mais de um ano. Mesmo com um 

modelo mais caro que o seu antigo carro, ele aponta uma economia 

substancial nas suas finanças com a adoção do elétrico. A carga do seu 

carro permite andar 400km. 

“Sempre gostei de tecnologia e via que os elétricos eram superiores, mais 

econômico e mais potente. Compensava tanto pelo valor do combustível, 

revisão, performance, economia com manutenção e o incentivo do IPVA. 

Estou extremamente satisfeito até aqui, não me preocupo mais com preço 

da gasolina”, acrescentou. “A única atenção é que não temos tantos 

carregadores quanto postos de combustíveis. Então nas viagens precisa-se 

fazer um planejamento maior”, acrescenta. 

Senai terá cursos para manutenção e conversão 

O Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial no Rio Grande do Norte 

(Senai-RN) terá, ainda em 2024, dois cursos profissionalizantes para 

formação de mecânicos/as em conversão de automóveis elétricos. Segundo 

o diretor regional do Senai RN, Rodrigo Mello, a instituição aguarda peças 

e infraestrutura que estão chegando ao RN para viabilizar a estrutura para 

os alunos. 

“Desenvolvemos um laboratório para tratar de eletromobilidade, com 

conversão de veículos, estamos finalizando a aquisição de equipamentos. 

Os cursos estão formatados e prontos. Vamos lançar cursos para preparação 

de eletricista de carro para conversão de carros a motor explosão para 

elétricos e manutenção de elétricos”, disse. 

Mello acrescenta ainda que a questão relacionada à infraestrutura de 

manutenção de carros elétricos não é necessariamente um gargalo para essa 

nova indústria, uma vez que as montadoras têm oferecido garantias 

consideráveis aos motoristas e pelo fato de que os veículos em si não 

quebram com tanta facilidade. “A manutenção de um carro elétrico é 

mínima, muitas vezes menor do que um carro a combustão. As empresas 

que estão vendendo têm seu corpo técnico treinado nas autorizadas. 



 
 

Realmente, no mercado de oficinas abertas, ainda trabalha pouco ou quase 

nada com os elétricos”, finaliza. 

Infraestrutura cresce e RN tem 35 pontos de recarga 

O RN já possui pelo menos 35 pontos de recarga públicos para carros 

elétricos disponíveis para os usuários, que têm crescido a cada dia no 

Estado. De acordo com a plataforma PlugShare, que monitora dispositivos 

de carregamento no Brasil, a maioria dos espaços são em Natal, que conta 

com 20 pontos públicos. 

Já é possível carregar os carros elétricos em supermercados, lojas de 

construção, postos de gasolina e também em shoppings. No Natal 

Shopping, por exemplo, já há dois pontos para carros, assim como no 

Midway. Há ainda pontos pagos, como é o caso de um na PG Prime, feito 

para veículos Audi, mas que aceita outros modelos e marcas. 

Além disso, a Neoenergia está estudando inaugurar a maior a maior 

eletrovia do Nordeste com eletropostos de carga rápida, que conectará as 

capitais de Salvador e Natal, passando pelas cidades de Aracaju, Maceió, 

Recife e João Pessoa. 

No entanto, na maioria das situações, os donos de carros elétricos instalam 

carregadores próprios em suas residências, com custos que variam de R$ 4 

mil a R$ 400 mil, a depender da voltagem e potência dos dispositivos. 

Esses com valores mais altos, segundo especialistas, são voltados para 

estabelecimentos comerciais. As baterias dos elétricos, na maior parte dos 

casos, possuem 8 anos de garantia. 

“Para quem roda na cidade, o carro é perfeito. Mas para quem viaja muito, 

para interiores e precisa de carregamento, aí não é o ideal, porque a 

infraestrutura em interiores é escassa. Algumas marcas vêm fazendo 

investimento no Brasil”, acrescenta Vanderson Oliveira. 
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Planejamento antecipa R$ 30,1 bilhões de 

precatórios para 2024 

Desse total, R$ 11,85 bi referem-se ao extinto Fundef 

  

ouvir: 

Os R$ 30,1 bilhões em antecipação de precatórios em 2024 foram repassados 
ao Poder Judiciário e dependem apenas da gestão dos tribunais para serem 
pagos, informou, em Brasília, o Ministério do Planejamento. O processo foi 
concluído no último dia 20, com o crédito suplementar que remanejou R$ 10,7 
bilhões do Orçamento para a quitação dos débitos.  

Neste sábado (24), o Ministério do Planejamento publicou o detalhamento dos 
R$ 30,1 bilhões antecipados. A maior parte - R$ 14,75 bilhões - corresponde a 
precatórios relacionados a despesas de custeio (manutenção da máquina 
pública) e capital (como investimento e amortizações). 

Um total de R$ 11,85 bilhões refere-se a precatórios do extinto Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento do Ensino Fundamental (Fundef). Esses 
recursos se destinam à educação, sobretudo para valorização do pessoal do 
magistério nos estados e municípios. 

Existem ainda R$ 2,74 bilhões em precatórios de grande valor, R$ 541 milhões 
relacionados à Previdência Social e R$ 223 milhões para despesas judiciais 
com o funcionalismo público. 

A antecipação não impactará a meta do governo de zerar o déficit primário, 
resultado negativo das contas do governo sem os juros da dívida pública, em 
2024. Isso porque os recursos já estão previstos no Orçamento Geral da União 
deste ano. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/planejamento-antecipa-r-301-bilhoes-de-precatorios-para-2024
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/planejamento-antecipa-r-301-bilhoes-de-precatorios-para-2024
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-02/planejamento-antecipa-r-301-bilhoes-de-precatorios-para-2024


 
 

Dívidas do governo com sentença judicial definitiva, os precatórios foram 
antecipados para zerar o passivo aberto com a emenda constitucional de 
2021 que permitiu o parcelamento dos débitos acima de 60 salários mínimos. 
Caso não fosse feita a antecipação, o passivo chegaria a R$ 200 bilhões no fim 
de 2026. 

Passivo zerado 

Em novembro do ano passado, o Supremo Tribunal Federal autorizou a 
antecipação dos precatórios fora do limite de gastos do novo arcabouço fiscal e 
do cálculo do resultado primário. No mês seguinte, uma medida 
provisória autorizou o pagamento de R$ 93,1 bilhões. 

Segundo o Ministério do Planejamento e Orçamento, dos R$ 93,1 bilhões 
totais, R$ 15,8 bilhões referiam-se ao passivo acumulado desde 2022 e R$ 
44,3 bilhões eram relativos a valores não pagos este ano. Havia ainda R$ 32,3 
bilhões não previstos no Orçamento de 2024 e R$ 714 milhões relativos ao 
recolhimento da contribuição patronal (contribuição para a Previdência do 
serviço público) originada do pagamento de precatórios a servidores públicos. 

Mesmo com a antecipação dos R$ 32,3 bilhões no fim do ano passado, 
faltavam R$ 30,1 bilhões previstos no Orçamento deste ano. De acordo com o 
Ministério do  Planejamento, com a antecipação executada nesta semana, os 
passivos da emenda constitucional dos precatórios estão zerados. 

Segundo o Orçamento de 2024, existem ainda R$ 36,3 bilhões em 
cumprimento de sentenças judiciais a serem quitados neste ano, mas esses 
recursos se destinam a requisições de pequeno valor (RPV), precatórios de até 
60 salários mínimos não abrangidos pela emenda constitucional de 2021. 

  

http://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2021-12/o-que-muda-com-pec-dos-precatorios
http://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2021-12/o-que-muda-com-pec-dos-precatorios
http://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2023-11/stf-autoriza-governo-solicitar-credito-para-pagar-precatorios
http://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-12/mp-autoriza-quitacao-de-r-931-bilhoes-em-precatorios-atrasados
http://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-12/mp-autoriza-quitacao-de-r-931-bilhoes-em-precatorios-atrasados
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Vendas de livros caem 15,7% em janeiro 

Foram 4,41 milhões de produtos comercializados contra 
5,23 milhões no mesmo mês de 2023 

 

 

O preço médio dos livros em janeiro deste ano ficou em R$ 59,78 –alta de 18,6% em relação ao ano anterior, que foi de R$ 50,40 

Pexels (via Pixabay) 

Bruna Rossi25.fev.2024 (domingo) - 9h16 

 

A venda de livros em janeiro caiu 15,7% em relação ao mesmo período do ano passado. Foram 4,41 milhões de livros 

comercializados contra 5,23 milhões em 2023. Os dados são da Nielsen. Eis a íntegra do levantamento (PDF – 588 kB). 

https://www.poder360.com.br/economia/vendas-de-livros-caem-157-em-janeiro/
https://www.poder360.com.br/economia/vendas-de-livros-caem-157-em-janeiro/
https://www.poder360.com.br/author/bruna-rossi/
https://nielsenbook.co.uk/brazil/
https://static.poder360.com.br/2024/02/vendas-livros.pdf


 
 

O faturamento caiu 0,02% na comparação anual. Foi de R$ 263,83 milhões para R$ 263,78 milhões. 
receba alertas grátis do Poder360 

O preço médio em janeiro deste ano ficou em R$ 59,78 –alta de 18,6% em relação ao ano anterior, quando foi de R$ 50,40. 

Com relação ao gênero dos livros, os infantis, juvenis e educacionais foram os que renderam o maior faturamento, tanto em 2023 

(36,67%) quanto em 2024 (35,64%). Os com menor faturamento foram os de não ficção especialista (didáticos e científicos) no ano 

passado (17,86%) e também neste (17,79%). 

O preço médio dos livros de não ficção especialista foi o que teve a maior alta em janeiro de 2024 (28,68%) na comparação com o 

mesmo período de 2023. Já os livros infantis, juvenis e educacionais registraram o menor crescimento (7,46%). 
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Idade dos aviões tem peso na competitividade das 
companhias pois aeronaves mais modernas consomem 
menos combustível 

 

 

Frota da Azul foi a que mais envelheceu, mas permanece com a média de idade mais baixa dentre as principais aéreas que operam no 

Brasil; na foto, aviões da Azul 

Divulgação/Azul 

https://www.poder360.com.br/economia/frota-das-maiores-empresas-aereas-do-pais-envelheceu-desde-a-pandemia/
https://www.poder360.com.br/economia/frota-das-maiores-empresas-aereas-do-pais-envelheceu-desde-a-pandemia/
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A idade média da frota das maiores empresas aéreas do Brasil ficou mais alta desde a pandemia. As 3 principais operadoras 

de voos comerciais –Azul, GOL e Latam– registraram um aumento na idade dos seus aviões. A Azul foi a empresa que ficou 

com a frota mais envelhecida. Em 2019, a média da companhia era de 5,8 anos. Em 2024, a média passou para 7 anos. 

Apesar de ter tido o maior aumento, a Azul se mantém como a empresa com a menor média de idade entre as principais do 

Brasil. A GOL e a Latam tiveram um aumento menor no comparativo de 2019 a 2024, mas ficaram com uma média acima de 

10 anos. Ao Poder360, a GOL informou que um dos objetivos da companhia é reduzir essa média para 7 anos. 

receba alertas grátis do Poder360 

A idade da frota é um componente importante no setor aéreo, principalmente no mercado brasileiro que enfrenta uma crise por 

causa das dificuldades no acesso ao crédito para renovar a frota e com um combustível de aviação considerado o mais caro do 

mundo. 

Esse fator é especialmente importante no enfrentamento do alto custo do combustível. Isso porque aviões mais modernos tem 

um rendimento melhor no consumo do combustível, o que os torna mais econômicos e as empresas mais competitivas. O 

combustível tem um peso de aproximadamente 60% no valor das passagens. 

Ao Poder360, o diretor da A&M Infra, David Goldberg, afirmou que baixar a idade da frota é uma estratégia que deve ser 

priorizada pelas empresas na atual conjuntura de altos preços das passagens no Brasil. 

“Como o combustível é o item mais relevante da pauta, é muito importante você ter aeronaves novas voando porque as aeronaves mais 

modernas são mais econômicas do que os modelos anteriores. Você precisa ter uma frota que se renove para você se manter competitivo 

no ponto de vista de custo”, declarou. 

Apesar de todas as dificuldades que o setor enfrenta no Brasil, a média de idade das principais empresas aéreas do país é 

baixa em comparação à frota de países europeus e dos EUA. Segundo o site Planespotters, a United Airlines, uma das maiores 

companhias aéreas dos EUA tem uma frota de 16,2 anos, mais que o dobro da Azul. 

Outras empresas importantes no mercado norte-americano com a Delta e a American Airlines também têm frotas mais antigas, 

com 15,2 anos e 13,2 anos, respectivamente. 

https://www.poder360.com.br/author/eric-napoli/
https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwjjp4mS5MSEAxVOREgAHbl-CWgYABAAGgJjZQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQSfyqrW1LBmuC7ko-McDj6-l7sr7Axt3xwvaKqZb-1fQTfXjJBB76AaAiUPEALw_wcB&sig=AOD64_3SlbC1xBf63JzFdemaPyN02oaivA&q&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwiHyoKS5MSEAxW-ObkGHb_7CfwQ0Qx6BAgHEAE
https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwilud2Y5MSEAxXtY0gAHY7aA38YABAAGgJjZQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQSR89Zs_R35YXQIqyyT5ftXSHD8skUb8q0U8dUvdLRrRGykGltVXDoaAnx8EALw_wcB&sig=AOD64_3c4p2FQLtdwnwxwomal-QvHIr5rQ&q&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwi979aY5MSEAxW3JbkGHcjuDncQ0Qx6BAgIEAE
https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwj62eig5MSEAxWVYUgAHeMVAm4YABACGgJjZQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQQzcPlESjsB8vnX9cudvEv4m90Zjo-smscTUReZQL45Ajr-N7l5eCwaAsyoEALw_wcB&sig=AOD64_3RS_hIvTM2hx2gbF0HsDd70L8Aaw&q&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwjzquGg5MSEAxUlLbkGHbkbB74Q0Qx6BAgGEAE
https://www.alvarezandmarsal.com/expertise/infra
https://www.planespotters.net/
https://www.united.com/pt/br
https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwj_uJm-5MSEAxXuQUgAHevuAuoYABAAGgJjZQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQTIlfovgA3ay2xzrsxuO-QjLC7n8_EoJGTDow1BHg6kzl0v7Ysn4hMaAsHYEALw_wcB&ei=ak3aZciNF7va5OUPmriSkAk&sig=AOD64_0it1PMiFyjox0xMB33fIG0sCFxMA&q&sqi=2&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwjI6pG-5MSEAxU7LbkGHRqcBJIQ0Qx6BAgNEAE
https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwir5vjG5MSEAxWUWUgAHWEvC-gYABABGgJjZQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQTrf5ynRJaJExCj0pUMaRypYitSJAz7y4zPWau8zvWmhQ7wZlC_qygaArBUEALw_wcB&ei=fE3aZd_pKrX-5OUP7JSPsAo&sig=AOD64_2FLT9B6t8GlagJqqxUBYxTqlLbxQ&q&sqi=2&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwjfl_DG5MSEAxU1P7kGHWzKA6YQ0Qx6BAgPEAE


 
 

As empresas que voam no Brasil também têm vantagem em relação às frotas europeias. A Air France tem uma média de idade 

de 13 anos, enquanto a alemã Lufthansa tem uma frota de 13,7 anos. 

  

https://www.google.com/aclk?sa=l&ai=DChcSEwjLqbPO5MSEAxW6DnsHHRPqBtQYABAAGgJ0bQ&ase=2&gclid=Cj0KCQiAxOauBhCaARIsAEbUSQSbJlWtR_QkapUFZ9zq9MoIObFIL4JECqBFAoiNzixe03iWXz77nkUaAhDGEALw_wcB&ei=jE3aZd7VDLWv5OUPvoKV0A4&sig=AOD64_1xY9Er-49T7FR5GSrbqr6jkp8j2A&q&sqi=2&nis=4&adurl&ved=2ahUKEwjey6LO5MSEAxW1F7kGHT5BBeoQ0Qx6BAgJEAE
https://www.lufthansa.com/br/pt/homepage
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Na imagem, uma banca de jornal em Nova York, nos Estados Unidos 

PODER36025.fev.2024 (domingo) - 6h49 

 

Levantamento feito pela Alliance for Audited Media e publicado pela Press Gazette mostra que a circulação média dos 10 principais 

jornais impressos dos Estados Unidos caiu 13% em 2023 em comparação ao ano anterior. 

https://www.poder360.com.br/midia/circulacao-de-jornais-impressos-nos-eua-cai-13-em-2023/
https://www.poder360.com.br/midia/circulacao-de-jornais-impressos-nos-eua-cai-13-em-2023/
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https://auditedmedia.com/
https://pressgazette.co.uk/media-audience-and-business-data/media_metrics/us-newspaper-circulation-2023/


 
 

A maior baixa nas tiragens foi do Los Angeles Times, de 17%: saiu de 127 mil exemplares em 2022 para 106 mil em 2023. Os 2 

maiores jornais do país, Wall Street Journal e New York Times, também tiveram quedas expressiva nas circulações diárias –de 14% e 

13%, respectivamente. 

 

Somados, o número de exemplares impressos pelos 10 jornais saiu de 2,6 milhões em 2022 para 1,6 milhão em 2023. O resultado 

mostra o declínio no impresso que, com a ascensão do digital, acabou perdendo espaço ao longo dos anos.  

O cenário, porém, não é particular dos EUA. No Reino Unido, os 16 principais jornais impressos registraram queda de 12% na 

circulação de janeiro de 2023 a janeiro de 2024, segundo dados da Alliance for Audited Media. 



 
 

O Sunday People teve o pior desempenho no período: caiu 22%. Em janeiro de 2023, foram impressos 71.980 exemplares do jornal 

contra 59.000 no mesmo mês de 2024. 
receba alertas grátis do Poder360  

  

Dentro os jornais britânicos no qual os impressos são distribuídos  gratuitamente, o único que apresentou redução na circulação foi 

o Evening Standar (-12%). O Metro e o City AM se mantiveram estáveis no período.  



 
 

 

Jornais como Guardian e Observer não divulgam a circulação desde 2021. Seguiram a mesma linha de Sun e Times, que pararam em 

2020. Um ano antes, o Telegraph já havia decidido não publicar mais os números. 

NO BRASIL 

O último levantamento do Poder360, publicado em janeiro deste ano, mostra que o impresso continua em queda vertiginosa. 

https://www.poder360.com.br/midia/com-assinatura-barata-jornais-turbinam-digital-em-2023/


 
 

O Estado de S. Paulo caiu de 60.446 assinantes da sua versão impressa em dezembro de 2022 para 56.356 em dezembro de 2023 

(queda de 6,8%). O Globo terminou o ano passado com 52.933 (redução de 12,9%). A Folha tem 41.401 (retração de 13,9%). 
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Na foto, 4 aparelhos de ar-condicionados um ao lado do outro 
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O preço do ar-condicionado subiu 25,7% no último ano –de fevereiro de 2023 a janeiro de 2024, segundo o indicador Fipe/Buscapé 

de Eletroeletrônicos. O crescimento no valor do produto ficou acima do índice inflacionário do período, cujo acumulado ficou em 

4,51%, de acordo com o IPCA (Índice de Preços ao Consumidor), medido pelo IBGE. 

Para Sergio Crispim, pesquisador da Fipe, o crescimento no preço do ar-condicionado se deu pelo desequilíbrio entre demanda e 

oferta, por causa do calor atípico. 
receba alertas grátis do Poder360 

“Até agosto de 2023, as variações anuais já eram positivas. A partir de setembro, houve uma escalada ainda maior nos preços, que 

tiveram o pico anual de 25,7% em janeiro deste ano”, disse.  

De acordo com a OMM (Organização Meteorológica Mundial), 2023 foi o ano mais quente dos últimos 174 anos. Registrou-se 

aumento de 1,4 °C na média mundial. No Brasil, as temperaturas ficaram acima da média histórica em 4 meses seguidos: 

• julho; 

• agosto; 

• setembro; 

• outubro. 
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Natal - Foto: José Aldenir/Agora RN 

O mercado imobiliário em Natal em 2024 tem perspectiva de 

crescimento e janeiro já mostrou resultados. As informações 

vêm dos empresários do segmento imobiliário, Caio Fernandes 

e Ricardo Abreu, que afirmam que os imóveis são o 

investimento mais seguro e com mais retorno a se fazer. 

“Bom, acredito que o ano já começou bem forte, acredito que é 

uma recuperação muito visível do mercado imobiliário de Natal 

e da Grande Natal, com a retomada dos lançamentos e com o 

setor de venda de imóveis avulsos, esses imóveis que já são 

usados, muito aquecido já no início do ano”. A fala é de Ricardo 

Abreu, diretor da imobiliária Abreu Imóveis e presidente da 

Associação Brasileira do Mercado Imobiliário (ABMI). 

https://agorarn.com.br/ultimas/mercado-imobiliario-estara-aquecido-em-2024-com-reducao-de-juros/
https://abmi.org.br/


 
 

De acordo com ele, a procura no mês de janeiro rendeu o 

recorde da empresa. Na Abreu Imóveis, foram quase mil leads, 

ou seja, quase mil pessoas interessadas em comprar imóveis, 

além de quase 1800 pessoas procurando por imóveis para 

locação. Segundo o empresário, esse número mostra como o 

mercado está aquecido, principalmente no mercado de locação. 

“Sempre, em todas as praças, a locação é maior do que a 

procura por compra, por venda, por compra. Então, Natal não é 

diferente, né? Natal sempre tem uma procura bem maior por 

locação de imóveis do que venda. É uma coisa das cidades, uma 

vez que aqui a gente tem uma cidade que tem muito turismo, 

que tem muitas pessoas que vêm visitar e acabam ficando mais 

tempo, e vêm fazer uma experiência, e isso ajuda muito a 

desenvolver o setor de locação de imóveis”, explicou Ricardo. 

O empresário Caio Fernandes também concorda com a procura 

alta. “A procura está alta, principalmente por imóveis que além 

da valorização ainda dão rendimento futuro de aluguel ou 

revenda, indo desde flats até grandes apartamentos em boas 

localizações”, disse. 

Caio explica que as perspectivas do mercado em 2024 são 

bastante promissoras, especialmente por existir uma demanda 

de compra que ficou retraída com os escândalos nacionais e 

locais relacionados à busca por “dinheiro fácil”. De acordo com 

ele, as pessoas estão buscando investir no imobiliário por ser 

mais seguro. 



 
 

Em relação aos lançamentos, existem boas expectativas. Caio 

Fernandes comenta que existe um número expressivo de 

projetos para sair neste ano que estavam aguardando definições 

que saíram. 

Ricardo Abreu também falou sobre as expectativas de 

lançamento. “A perspectiva é que durante 2024 e 2025 vão 

acontecer diversos lançamentos. Isso muito fruto dos novos 

índices de construção que passaram a vigorar depois do novo 

plano diretor que começou agora em 2023. Então, já houve 

vários lançamentos em 23 e em 24 a perspectiva é que tenha 

lançamentos em vários bairros da cidade, o que vai beneficiar 

muito diversas camadas da população”, explicou. 

Sobre o plano diretor, o presidente da ABMI explica que o plano 

anterior estava sendo uma âncora segurando o mercado 

imobiliário. “Passou muito tempo para ser revisto. Então, isso 

prejudicou muito o mercado imobiliário e o desenvolvimento de 

muitos bairros aqui da nossa cidade. Agora, com o 

destravamento do novo plano, com a chegada de coeficientes 

mais justos, com a SEMURB dando agilidade nas aprovações, os 

processos com mais transparência e com mais agilidade, isso 

vai fazer com que o mercado volte a ser forte, mas tudo isso é 

graças ao plano diretor novo que entrou em vigor”, relatou. 

O empresário Caio concorda com Ricardo em relação ao plano. 

“Afeta total, para o bem ou para o mal, afinal nenhum projeto 



 
 

sai do papel sem obedecer às normas e regras contidas no PDN, 

que por sinal estava muito defasado”, finaliza. 
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“Vamos dar suporte aos arranjos produtivos e à inovação no interior”, diz 
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“A procura está alta”, dizem empresários do ramo imobiliário sobre setor em Natal 
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Capas dos Jornais 
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